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  №8(39) август 2014 Внимание! Началась 

от АгроМедиаХолдинга 
«Светич»

для своих партнеров

Доска Почета
предприятий АПК

АКЦИЯ

Президент России Владимир Пу-
тин 6 августа подписал указ на го-
довой запрет и ограничение ввоза 
сельскохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия из стран 
Евросоюза и США, присоединив-
шихся к экономическим санкциям 
против России. Согласно указу Пре-
зидента Правительство разработало 
список товаров, импорт которых 
ограничен или запрещен, а также 
определены меры для сдерживания 
роста цен на продовольствие, в це-
лях обеспечение безопасности РФ и 
защиты национальных интересов.

Премьер-министр России Дми-
трий Медведев 7 августа на заседа-
нии Правительства утвердил список 
запрещенного к ввозу на территорию 
страны зарубежного сельскохозяй-
ственного продовольствия.

«Россия вводит полный запрет 
на поставки говядины, свинины, 
плодоовощной продукции (то есть 
овощей и фруктов), мяса птицы, 
рыбы, сыров, молока и молочных 
продуктов из стран Евросоюза, 
Соединённых Штатов Америки, 
Австралии, Канады и Королевства 
Норвегия», – заявил премьер.

Указ вводит запрет на ввоз пере-
численных продуктов с 7 августа 
сроком на 1 год и распространя-
ется на ряд стран, которые ввели 
санкции против России в связи с 
последними событиями на Украине.

Как сообщил Дмитрий Медведев, 
эмбарго было последним шагом, 
на который Россия не хотела идти, 
и что запрет может быть отменен 
до истечения годового срока, если 
зарубежные страны изменят свое 
мнение.

Продолжение на стр.3

Запрет на импорт сельхозпродукции –
шанс для российского АПК

МЕЖДУНАРОДНАЯ ГАЗЕТА ДЛЯ ПРОФЕССИОНАЛОВ АГРАРНОГО ДЕЛА
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АПК: Свердловская область АПК: Курганская область АПК: Тюменская область АПК: Челябинская область
Продовольственная безопасность не 
пострадает

Зауралье готово прокормить себя и 
соседние регионы

Увеличиваем присутствие на россий-
ском рынке

Продовольственного кризиса не будет

стр. 10 стр.11 стр. 12 стр. 13
*  Подробнее на стр.4

Владимир ПУТИН: 
«Запрет импорта - это не 
просто ответные меры, 
а, прежде всего, меры под-
держки отечественных про-
изводителей».

Подробнее на стр.11

Дмитрий МЕДВЕДЕВ: 
«Финансирование 
госпрограммы развития 
АПК будет увеличено».

Подробнее на стр.5

Николай ФЕДОРОВ:
«В этом году Россия может 
преодолеть стомиллионный 
рубеж по сбору зерна».

Подробнее на стр.9
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В списке запрещенных продуктов 
на сайте Правительства указаны:

– мясо крупного рогатого скота, 
свежее, охлажденное или заморо-
женное, 

– мясо и пищевые субпродукты 
домашней птицы,

– мясо соленое, в рассоле, суше-
ное или копченое,

– колбасы и аналогичные про-
дукты из мяса, мясных суб-
продуктов или крови; готовые 
пищевые продукты, изготов-
ленные на их основе,

– свинина, свежая, охлаж-
денная или замороженная,

– молоко и молочная про-
дукция,

– овощи, съедобные корне-
плоды и клубнеплоды,

– фрукты и орехи,
– рыба и ракообразные, мол-

люски и прочие водные бес-
позвоночные,

– готовые продукты, вклю-
чая сыры и творог на основе 
растительных жиров,

– пищевые продукты (молоко-
содержащие продукты, на основе 
растительных жиров).

 
Как считают многие аналитики, 

отечественные сельхозтоваропро-
изводители от этих мер останутся 
только в плюсе, полагая, что импорт 
продовольствия был своеобразным 
тормозом для развития россий-
ского сельского хозяйства. Теперь 
же, помимо расширения рынка 
отечественного сельхозпроизвод-
ства будут созданы дополнитель-
ные рабочие места.

По мнению руководителей от-
расли и самих аграриев, ускоренное 
импортозамещение дает новые 
возможности для АПК России. Сразу 
после обнародования решения о 
запрете импорта Правительством, 
представители птицеводческой и 
молочной отрасли России объявили 
о своей готовности заместить им-
портную продукцию отечественной.

«Указ президента о введении 
санкций довольно своевременный. 
Что касается наших зарубежных 

партнеров, то мы должны им по-
казать, что нельзя влиять политиче-
скими мерами на экономику других 
стран. По мясу птицы российские 
предприятия полностью готовы 
обеспечить рынок, – сообщил пре-
зидент Российского птицеводческо-
го союза Владимир Фисинин.

«Что касается молочной отрасли, 
то с учетом наступления сезона 
«большого молока» на рынке се-

годня наблюдается избыток сырья, 
и его хватит для обеспечения по-
требностей россиян при введении 
запрета на импорт», – считает пред-
седатель правления Национального 
союза производителей молока Ан-
дрей Даниленко. – До конца сезона 
«большого молока» производители 
и переработчики постараются мо-
билизоваться. Считаю, что запрет 
ввоза молочной продукции – это 
дополнительный стимул для раз-
вития бизнеса».

Как отмечают аналитики мяс-
ной отрасли портала Meatinfo.Ru, 
говядина – наиболее зависимый от 
импорта сегмент: 2013 году Россия 
собственными силами покрыла 
лишь 70% потребностей населе-
ния в говядине. Но санкции и для 
данного сегмента не представляют 
особой угрозы. Импорт говядины 
из стран, в отношении которых 
наложено эмбарго, в 2013 году со-
ставил порядка 60 тыс. тонн или 
10% от общего показателя. Такой 
объем вполне можно возместить 
увеличением объема поставок из 

Бразилии, Беларуси, Парагвая, Ар-
гентины, Уругвая.

Говоря о ситуации на рынке ово-
щей и фруктов, которые составляют 
значительную часть импорта из 
стран, поддержавших санкции про-
тив России, эксперты считают, что 
она обстоит сложнее, хотя возмож-
ности замещения из других стран 
тоже есть. При этом, запреты от-
разятся на рынке фруктов больше, а 

вот  российский рынок 
овощей довольно неза-
висим от санкционного 
импорта, в том числе, 
за счет сравнительно 
высокого внутреннего 
производства картофеля.

Что касается рыб-
ной отрасли, то, как от-
мечают рыбопромыш-
ленники и подтверждает 
Росстат, Россия экспор-
тирует рыбы больше, 
чем импортирует, и 
это дает стране запас 
«продовольствен-
ной» прочности в 

условиях санкций. По их про-
гнозам, увеличатся поставки 
российской рыбы, а также ры-
бопродукции из стран Азии, 
Турции и Латинской Америки, 
и никакого дефицита рыбы не 
ожидается.

Несмотря на это, проаме-
риканские СМИ считают, что 
экономика России в результате 
санкций ряда стран придет в 
упадок. Патриотически настро-
енные отечественные эксперты 
убеждены, что пострадают, в пер-
вую очередь, европейские страны, 
которые ориентировались в экс-
порте сельхозпродукции на Россию.

Как заявил представитель Ассо-
циации независимых директоров 
России Михаил Сафонов «Москов-
скому комсомольцу»: «Российское 
руководство нашло отличный спо-
соб повлиять на западные санк-
ции.  Продовольственный рынок в 
нашей стране, конечно, недостаточ-
но развит. Однако теперь появится 
стимул, чтобы он стал более креп-
ким. Соответственно, последует 

помощь государства. Последуют 
инвестиции в аграрный сектор. 
Это позволит заменить поставки 
из Запада и предоставит нам шанс 
совершить революцию в сельском 
хозяйстве». 

Предшествующие Указу Прези-
дента вложения в агропром теперь 
воспринимаются как своевремен-
ные  меры последовательного 
обеспечения продовольственной 
безопасности страны. «Надо было 
еще раньше нам об этом задумать-
ся, - говорят, к примеру, тюменские 
аграрии, - но мы и сейчас не под-
ведем». В новых условиях, когда 
нагрузка на российских сельхозто-
варопроизводителей и переработчи-
ков увеличится, особенно важна го-
сударственная поддержка отрасли.

Оперативные меры по импорто-
замещению на сельскохозяйствен-
ных и продовольственных рынках 
разрабатывает Минсельхоз России. 

8 августа на совещании министр 
сельского хозяйства РФ Николай 
Федоров обозначил необходимость 
принятия конкретных мер по им-
портозамещению и координации 
работы всех заинтересованных 
сторон – ведомств, отраслевых 
экспертов и сельхозтоваропроиз-
водителей.

Министр поручил создать меж-
ведомственную рабочую группу с 
Минпромторгом России по разра-
ботке комплекса мероприятий по 
ускоренному импортозамещению. 

«Это необходимо для оперативного 
мониторинга цен и балансов на 
сельскохозяйственных и продо-
вольственных рынках, - уточнил 
руководитель аграрного ведомства. 

- Особенно важно сейчас скоорди-
нировать регионы, являющиеся 
основными поставщиками продо-
вольствия, и регионы, где сельхоз-
производство не осуществляется, 
в том числе речь идет о крупных 
мегаполисах, чтобы избежать ро-
ста цен на локальных рынках или 
дефицита продукции».

В первую очередь выпадающие 
объемы сельхозпродукции и сырья 
и продовольствия планируется за-
местить отечественной продукцией. 
Также начинается работа по нала-
живанию альтернативных поставок 
сельхозпродукции из стран - участ-
ников международного сельскохо-
зяйственного товарооборота, не 
включенных в список попадающих 

под запрет импорта. 
На совещании обсуж-

дена возможность подпи-
сания соглашения (мемо-
рандума) о выстроенной 
ценовой политике, для не-
допущения спекулятивного 
роста цен на сельскохозяй-
ственное сырье и продук-
цию с производителями 
и (или) переработчиками 
сельскохозяйственной 
продукции.

Федеральный министр 
поручил совместно с кре-
дитными организациями, 
в том числе, с кредитными 
кооперативами, прорабо-

тать вопрос о безусловном выделе-
нии кредитных ресурсов сельскохо-
зяйственным товаропроизводите-
лям, чье производство обусловлено 
ускоренным импортозамещением, 
а также подготовить банковские 
продукты, предусматривающие 
предоставление аграриям кредит-
ных ресурсов без залога.

Информационное агентство 
«Светич»

Фото © Depositphotos.com

03АПК Россия: актуальноАПК Россия: актуально
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Внимание! Акция для рекламодателей началась!04

Положительный имидж каж-
дому предприятию особенно 
важно создавать и сохранять 
в условиях рыночной эконо-
мики, а также быть востребо-
ванным и полезным для людей, 
занимающихся сельским хо-
зяйством. Необходимо позици-
онировать себя на рынке агро-
снабжения как предприятие 
с высокой производственной 
и торговой эффективностью, 
способствующее развитию 
сельхозпроизводства.

За 11 лет стабильной работы ре-
дакцией Аграрного МедиаХолдинга 
«Светич» выявлены многие пред-
приятия, помогающие развитию 
сельского хозяйства России – как 
одни из опытных и професси-
ональных фирм, которые стоит 
отметить. Поэтому в 2013 году 
была организована «Доска Почета 
предприятий АПК» от АгроМеда-
Холдинга «Светич».

 
По итогам сотрудничества в 2014 

году редакция АгроМедиаХол-
динга «Светич» формирует новый 
состав предприятий и организаций 
для размещения на «Доску Почета 
предприятий АПК». И предоставит 
возможность получить один из цен-
ных призов от редакции. В отборе 
также примут активное участие 
читатели газеты «АгроЖизнь» и 
журнала «Нивы Зауралья».

 
«Доска Почета предприятий 

АПК» от АгроМедаХолдинга «Све-
тич» призвана отметить предпри-
ятия с высокой производственной 
и торговой эффективностью, чья 
деятельность приносит ощутимый 
вклад в развитие агропромышлен-
ного комплекса России. 

 
«Доска почета» представляет 

собой стенд, на котором размещены 
логотипы (бренды) предприятий 
АПК. Оригинал «Доски почета пред-

приятий АПК» от АгроМедиаХолдин-
га «Светич» размещается в форме 
стенда по адресу 640000, Россия, г. 
Курган, ул. М. Горького, 95 (офис 
АгроМедиаХолдинга «Светич»), изо-
бражение «Доски почета» дублиру-
ется на страницах аграрных СМИ: 
сайта Информационного агент-
ства «Светич» (www.SveticH.info), в 
журнале «Нивы Зауралья», газете 
«АгроЖизнь», а также на аграрных 
выставках и конференциях.

У коммерческих фирм, есть воз-
можность попасть на «Доску Поче-
та» по итогам этого года, тем самым 
поддержать свой имидж успешного 
и надежного поставщика, быть 
на виду у своих постоянных и по-
тенциальных клиентов, активно 
сотрудничая с информационными 
ресурсами АгроМедиаХолдинга «Све-
тич»: журналом «Нивы Зауралья», 
газетой «АгроЖизнь», сайтом www.
SveticH.info. Кроме того, для раз-
мещения на «Доску почета» будут 
представлены научные учрежде-

ния и общественные организации, 
которые активно сотрудничают с 
АгроМедиаХолдингом «Светич» в 
текущем году.

В конце января 2015 года Агро-
МедиаХолдинг «Светич» проведет 
ежегодную традиционную акцию 
с вручением ценных призов. В ней 
примут участие предприятия, раз-
мещенные на «Доску почета пред-
приятий АПК от АгроМедиаХолдин-
га «Светич», а также заключившие 
и оплатившие договор  на разме-
щение рекламы  в аграрных СМИ 
«Светича» с 22 июля по 31 декабря 
2014 года. 

В этом году участники акции 
имеют возможность получить: за 
3-е место – зеркальный фотоаппа-
рат, за 2-е место – сертификат на 
бесплатное размещение рекламы 
в течение полугодия, за 1-е место – 
сертификат на годовое бесплатное 
размещение рекламы.

АгроМедиаХолдинг «Светич» формирует 
«Доску Почета» для своих партнеров

Сотрудничайте с АгроМедиаХолдингом «Светич», 
получайте эффективную рекламу и ценные призы!

Уважаемые читатели!

Она является формой признания читателями 
значительного вклада и заслуг предприятий,

 снабжающих сельское хозяйство.

Ваш голос будет учитываться при отборе участников на «До-
ску Почета предприятий АПК» от АгроМедиаХолдинга «Све-
тич» и вы поможете выявить более значимые и надежные, 
на Ваш взгляд, предприятия - поставщики товаров и услуг, 

работающие в сфере АПК.  

«Доска Почета 
предприятий АПК»

Данный купон поможет при выборе предприятий 
для участия в акции от АгроМедиаХолдинга 

«Светич». Просьба заполнить купон 
и выслать в редакцию по адресу: 

640000, г. Курган, ул. М.Горького, 95.

ДАННЫЕ О ФИРМЕ-ПОСТАВЩИКЕ: 

Название___________________________________________________________________
Контакты___________________________________________________________________
Сайт________________________________________________________________________
Адрес______________________________________________________________________

КРИТЕРИИ ОТБОРА ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ:

Длительность пребывания на рынке АПК__________________________________
Качество услуг_____________________________________________________________
Активность и сотрудничество с сельхозпроизводителем_____________

ДАННЫЕ ЗАПОЛНИВШЕГО КУПОН: 

Название предприятия____________________________________________________
Ф.И.О______________________________________________________________________
Телефон __________________________________________________________________
Адрес _____________________________________________________________________

АгроМедиаХолдинг «Светич» начинает 
ежегодную акцию
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«Финансирование госпрограммы развития АПК 
будет увеличено»
Премьер-министр России Дмитрий Медведев                             
12 августа встретился с временно исполняющим обязан-
ности губернатора Ставропольского края Владимиром 
Владимировым, чтобы обсудить вопросы продоволь-
ственного обеспечение в условиях введенных рядом 
стран Евросоюза и США санкций против РФ.

В ходе беседы премьер отметил, 
что в стране начинается новый 
этап развития отрасли сельского 
хозяйства, добавив что необходимо 
развивать «те сферы сельхозпроиз-
водства, которые не развивались и 
были в значительной степени за-
висимы от импорта». В связи с этим, 
Дмитрий Медведев дал поручение 
о подготовке масштабных изме-
нений в госпрограмму развития 
сельского хозяйства.

 
«Я подписал специальное по-

ручение о подготовке изменений 
в существующие государственные 
программы, прежде всего в госу-

дарственную программу развития 
сельского хозяйства... На это потре-
буются дополнительные ресурсы, 
мы их изыщем, именно для того, 
чтобы практически уйти от зависи-
мости, от импорта по целому ряду 

сельскохозяйственных культур и 
отдельным видам животноводства», 

- сообщил глава правительства.
 
Увеличение финансирования 

госпрограммы развития агропро-
мышленного комплекса поможет 
придать новый импульс развитию 
отстающих отраслей сельского хо-
зяйства, среди которых Дмитрий 
Медведев выделил животноводство 
и садоводство, в которые и пред-
ложил, в первую очередь, вложить 
инвестиции.

 
«Очевидно, что сегодня вопро-

сы продовольственного обеспе-

чения нашей страны выходят на 
передний план. Мы такая страна, 
такое государство, которое может 
и должно само себя кормить, и не 
только кормить, но и поставлять 
продукты в другие регионы, дру-

гие страны», - заявил Дмитрий 
Медведев.

В планах у премьер-министра 
провести переговоры с губерна-
торами других ведущих аграрных 
регионов, чтобы обсудить с ними 
новое направление развития отече-
ственного АПК.

 
Напомним, во исполнение указа 

Президента РФ «О применении 
отдельных экономических мер 
в целях обеспечения безопасности 
Российской Федерации» 6 августа 
было введено эмбарго на импорт 
отдельных категорий продукции 
из тех стран, которые ввели эко-
номические санкции в отношении 
российских организаций и граждан. 

Это касается поставок говядины, 
свинины, плодоовощной продук-
ции (овощей и фруктов), мяса птицы, 

рыбы, сыров, молока и молочных 
продуктов из стран Евросоюза, 
Соединённых Штатов Америки, 
Австралии, Канады и Королевства 
Норвегия.

 
Вместе с тем, Минсельхоз России 

отмечает, что эти меры не коснутся 
кормов для животных, субпродуктов, 
генетического материала животных, 
живых животных, других видов 
мяса и продовольствия.

Россия уже определилась со спи-
ском стран-поставщиков продоволь-
ствия. Как заявил министр сельского 

хозяйства РФ Николай Федеров, 
фрукты и овощи можно успешно по-
ставлять из Азербайджана, Армении, 
Узбекистана и Таджикистана. 

Кроме того, прилавки российских 
магазинов помогут заполнить Тур-
ция, Иран, Сербия, Египет и Марокко, 
а так же стран Латинской Америки: 
Чили, Аргентина, Эквадор, Парагвай 
и Перу. Указанные страны готовы 
нарастить поставки своей продукции 
в Россию.

Информационное 
агентство «Светич» 

В государственную программу развития сельского 
хозяйства будут направлены дополнительные ресурсы, 
что позволить практически исключить зависимость  
от импорта по ряду сельскохозяйственных культур 
и отдельным видам животноводства

Увеличение финансирования госпрограммы развития 
агропромышленного комплекса поможет придать 
новый импульс развитию отстающих отраслей сель-
ского хозяйства, в первую очередь, животноводства 
и садоводства

Дмитрий Медведев: 
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АПК: Тюменская область

АПК: перспективы животноводства

АПК: Челябинская область

После вступления в силу запре-
та о ввозе сельхозпродукции 
из стран, которые поддержали 
санкции против России, россий-
ский агропромышленный ком-
плекс берет курс на ускоренное 
импортозамещение. Ситуацию 
по каждому отдельному на-
правлению сельхозпроизводства 
обсуждают в деталях на всех 
уровнях, в том числе, от боль-
шинства представителей власти 
и самих аграриев звучит мнение 
о том, что для российского АПК 
– сложившиеся условия – шанс 
наконец-то найти постоянный 
рынок сбыта продукции  на при-
лавках своей страны. Одной из 
первых обсудили ситуацию с про-
изводством в России говядины. 

С и туа ц и я «м я Со е Ст ь, 
н е т р ы н к а С б ы та» – 
у й д е т в п р о ш л о е?

Чем больше мяса, тем должно 
быть лучше для населения стра-
ны. Однако в экономике работают 
другие правила, где переизбыток 
продукции недопустим. К тому 
же, она должна быть доступной по 
цене, хорошей по качеству… Вроде 
бы, учитывая эти факторы, мясная 
отрасль в России набрала темпы 
развития: появилось множество 
животноводческих комплексов, 
строятся перерабатывающие пред-
приятия. Однако  сами производи-
тели мяса по-прежнему сетуют, что 
рентабельности в этом деле как не 
было, так и нет. 

Ситуация с производством говя-
дины до запрета на импорт показа-
тельна, на примере Оренбургской 
области, где программа по разви-
тию мясного скотоводства также до-
стигла апогея. За последние четыре 
года количество  мясного поголовья 
увеличилось  почти в два раза,  и 
теперь составляет 130 тысяч голов. 
Наиболее распространенная порода 

– казахская белоголовая. Кстати, эта 
порода выводилась в этом регионе. 
Работы по ее усовершенствованию 
ведутся и теперь. 

К примеру, на крупнейшем плем-
заводе Димитровский Илекского 
района сейчас завершается  созда-
ние «Димитровского»  типа скота 
казахской белоголовой породы, 
более приспособленного к мест-
ным климатическим условиям. 
Эти животные прекрасно сочетают 
рост и откорм, а также показывают 
отличные результаты при нагуле в 
сухих степях, хорошо переносят как 
жару, так и холод. При этом имеют 
повышенную продуктивность.

– Мы получаем по 89 телят на сто 
коров, - рассказывает Балия Бай-
шимова, зоотехник-селекционер 
ООО «ПЗ «Димитровский». – Это 
хороший результат. Вообще, казах-
ский белоголовый скот хорошо себя 
показывает. 

На племзаводе содержится более 
2 000 голов коров и бычков, что 
требует значительных затрат. Ведь 
только одно животное за год «съе-
дает» около 15 тысяч рублей. И хотя 
помощь от государства на содержа-
ние племенного скота предприятие 
получает значительную — около 3,5 
миллионов рублей, этого не хватает. 

Все из-за нестабильной ситуации 
на рынке сбыта. 

Так, если в прошлом году хо-
зяйству удалось реализовать 100 
племенных быков и 240 элитных те-

лок, то в этом платежеспособность 
аграриев не позволяет обзаводится 
породистым скотом.

– У нас на данный момент есть 
для реализации порядка 350 голов 
телочек, элитных, но нет поку-
пателей, пока одни договорен-

ности, – сетует Владимир Вязовик, 
генеральный директор ООО «ПЗ 
«Димитровский». – Что касается 
племенных бычков, то продать 
удалось только 52 головы. Это мало.

В основном, покупатели из со-
седнего Казахстана. Среди местных 
таковых нет,  все из-за тяжелого 
финансового состояния.

– Наша цель сегодня – сохранить  
племенное поголовье, – говорит  
Мухтар Жамбулов, заместитель 

генерального директора ООО «ПЗ 
«Димитровский». – Это действи-
тельно. Выносливый скот, с хоро-
шей отдачей. Конечно, важна не 
только порода, но и кормовая база. 
Сейчас мы  ведем заготовку кормов, 
уже заготовили  около 10 тысяч тонн 
сена, 17 тысяч центнеров сенажа. 

С генетикой в Оренбуржье ра-
ботать научились, сегодня сюда за-
возятся различные породы мясного 
скота, в том числе и импортные. 
Однако  свой мясной фонд уже 
сформировался. 

– Порода не так важна на данном 
этапе, - считает Сергей Мирошников, 
директор ГНУ ВНИИМС Россельхоз-
академии. – Во всем мире основной 
упор делается на получение кроссов. 
Это когда происходит скрещивание 
различных пород. Благодаря этому 
можно получать на 15-18 процентов 
говядины больше.  Потому что по-
меси дают значительные привесы, 
к тому же, такие животные отлича-
ются повышенной жизненной силой.

Для высокой производительно-
сти требуется  хорошая кормовая 
база и грамотный уход за живот-
ными. Надо сказать, сегодня этому 

тоже уделяется должное внимание. 
В Оренбуржье традиционно вы-
ращиваются кормовые культуры, 
позволяющие добиваться прироста 
и качества мяса. Но продолжать 
увеличивать поголовье нет смысла.  
Цены на мясо низкие, а потому 

мяСное СкотоводСтво роССии:
отрасли окажут дополнительную поддержку 

Аналитики мясной отрасли портала Meatinfo.Ru считают: 
Говядина - наиболее зависимый от импорта сегмент. В 2013 году Россия собственными силами покрыла лишь 

70% потребностей населения в говядине. Общий объем импортных поставок мяса КРС в убойном весе в 2013 году 
составил 736 тыс. тонн. Если мясо птицы демонстрирует ежегодно положительную динамику, то сектор про-
изводства говядины, напротив, ежегодно только ухудшает свои показатели. Относительно производственного 
объема 2012 года в 2013 году показатель снизился на 1%, а численность поголовья сократилась на 2%. Сейчас запу-
щена государственная целевая программа развития сельского хозяйства, где особая роль отведена именно мясному 
животноводству. Однако окупаемость проектов в данном секторе самая длительная, программа рассчитана на 
2013-2020 гг, так что ждать кардинального и резкого изменения в секторе не стоит.

Но санкции и для данного сегмента не представляют особой угрозы. Ведущими странами-поставщиками говя-
дины в Россию остается Бразилия - 53% или 313 тыс. тонн по итогам 2013 г, и Парагвай -24% или 142 тыс. тонн. 
Беларусь в 2013 году поставила на рынок России 142 тыс. тонн мяса КРС, и стоит отметить, что относительно 
2012 года этот показатель вырос на 42% или 42 тыс. тонн. Импорт говядины из стран, в отношении которых 
наложено эмбарго, в 2013 году составил порядка 60 тыс. тонн или 10% от общего показателя. Такой объем вполне 
можно возместить увеличением объема поставок из Бразилии, Парагвая, Аргентины, Уругвая.

ЗАКУП
сельхозпродукции

Информация о предприятиях, 
которые закупают и реализуют 
зерно, муку, крупы, отруби, хлебобулочные 
и макаронные изделия.

Рубрика

Размести объявление на сайте в рубрике «Доска объявлений» БЕСПЛАТНО
продать зерно?

           www.SveticH.info

Хочешь выгодно 



В
се то

вар
ы

 серти
ф

и
ц

и
р

о
ваны

  №8(39) август 2014 07АПК: перспективы животноводства
В

се то
вар

ы
 серти

ф
и

ц
и

р
о

ваны

сбывать его просто невыгодно. 
К тому же на потребительском 
рынке много мяса не требуется. А 
перерабатывающие предприятия 
давно уже перешли на импортное 
блочное. Сегодня надежду оставля-
ет лишь строящееся предприятие 
«Оренбив», что в Саракташском 
районе. Многие руководители вто-
рят, что держат мясное поголовье 
только с расчетом на запуск этого 
производства. 

– Надеюсь, мы сможем выйти на 
производство продукции исключи-
тельно из российского сырья, - за-
веряет и  руководитель итальянской 
компании «Кремонини», инвести-
рующей в проект большие средства, 
Луиджи Кремонини. – Мощность 
нашего производства рассчитана 
на 50 тыс голов в год. У нас имеются 
накопитель для скота, цеха  для убоя, 
для обработки субпродуктов,  шкур,  
камеры для предварительного бы-
строго охлаждения,  холодильные 
камеры для хранения продуктов 
и другие технические помещения.

Пожалуй, это будет одно из мощ-
ных стимулов для дальнейшего 
развития мясного скотоводства не 
только для Оренбургской области, 
но и для сопредельных регионов. 
Ведь предприятие сможет охваты-
вать радиус до 1000 км. Впрочем, 
и на этом останавливаться нельзя. 

– Мы исчерпали ресурсы по на-
ращиванию поголовья экстенсив-
ным путем, – продолжает разговор 
Сергей Александрович Мирошни-
ков. – А инфраструктура мясного 
скотоводства и в России, и в Орен-
бургской области отстает от того 
объема производства, который мы 
сегодня имеем. Что она должна 
собой представлять? Это наличие  
откормплощадок, способных за-
купать скот как  у предприятий, так 
и у населения.

Также прорабатывается вопрос 
о создании логистического центра, 
на базе которого предполагается 
формировать крупные партии раз-
личной сельхозпродукции. 

- Жить в мире и быть отдельно от 
этого мира сложно. Сами мы видим, 
как сегодня активно экспансию 
проводят на наш рынок торговые 
сети. Трудно себе представить, что 
кто-то сможет конкурировать с тем 
же Магнитом, у которого капитали-
зация порядка 500 млрд долларов, 

– говорит Сергей Александрович. 
– Логистический центр, как раз, 
должен стать торговой  площадкой, 
где будут формироваться крупные 
партии продукции. Это позволит 
объединить наших производителей 
в борьбе за свое место на рынке.

До сих пор наладить сбыт мяса 
не удавалось. Хотя в области были 
созданы и работали закупочные 
сельхозкооперативы. Вскоре боль-
шая часть из них перестали суще-
ствовать. Все из-за необходимости 
платить налоги, а, главное, из-за от-
сутствия того же конечного резуль-
тата. Приобретенное у населения 
и фермеров мясо можно было про-
дать разве что на рынке. Поэтому в 
Оренбуржье всерьез взялись за идею 
создания логистического центра. 

В М и н с е л ь х о з е Р Ф 
г ото В я т д о п о л н и-

т е л ь н ы е М е Р ы 
п о д д е Рж к и от Рас л и

Так, заместитель министра сель-
ского хозяйства Российской Феде-
рации Дмитрий Юрьев провел сове-
щание по вопросу государственной 
поддержки мясного скотоводства в 
целях импортозамещения с участи-
ем отраслевых союзов и ассоциаций 
сельхозтоваропроизводителей. По 
его сообщению, в условиях активно-
го импортозамещения необходимо 
нарастить объемы отечественного 
производства животноводческой 
продукции, в том числе говядины.

Уровень самообеспечения субъ-
ектов Российской Федерации мясом 
и мясопродуктами составляет 78,5%. 
За последние пять лет, благодаря 
реализации крупных инвестицион-
ных проектов, он вырос на 12%, при 

этом производство выросло на 38%, 
в том числе за последний год на 5%.

С участием отраслевых экспер-
тов и сельхозтоваропроизводителей 
в области мясного скотоводства 
обсуждались дополнительные меры 
государственной поддержки отрас-
ли, необходимые для обеспечения 
роста производства продукции.

В прошлом году производство 
высококачественной говядины на 
убой в живом весе по итогам про-
шлого года достигло 368 тыс. т. или 
увеличилось почти в 6 раз за пять 
лет. Впервые доля производства 
высококачественной говядины в 
общих объемах производства дан-
ной продукции превысила 12% (в 
2008 году – около 2%).

Директор департамента эко-
номики и государственной под-
держки АПК Минсельхоза России 
Анатолий Куценко напомнил, что 
в настоящее время поддержка мяс-
ного скотоводства осуществляется 
в рамках отдельной подпрограммы, 
это, прежде всего, субсидирование 
краткосрочных и инвестиционных 
кредитов, поддержка через ме-
ханизм экономически значимых 
региональных программ. В мае 
текущего года на возмещение про-
центной ставки по инвестиционным 
кредитам было направлено 3 150 млн. 
рублей из федерального бюджета.

Кроме того, в текущем году ко-
миссией Минсельхоза России было 
отобрано 28 региональных про-
грамм по развитию мясного ско-
товодства. Предполагается, что 
реализация проектов обеспечит 
показатели по приросту маточного 
поголовья мясного и помесного 
скота в объеме 146 тыс. голов. Об-
щая сумма выделенных по этому 
направлению средств федерального 

бюджета составила 1 млрд. 900 млн. 
рублей.

«По состоянию на 7 августа те-
кущего года в Комиссию по коор-
динации вопросов кредитования 
агропромышленного комплекса 
поступило 95 инвестиционных про-
ектов, направленных на развитие 
подотрасли мясного скотоводства 

на общую сумму кредитных средств 
1,8 млрд. рублей», – уточнил дирек-
тор Департамента.

Генеральный директор Нацио-
нального союза производителей 
говядины Денис Черкесов пред-
ложил несколько возможных ме-
ханизмов поддержки отрасли. Это 
оказание несвязанной поддержки 
доходов в животноводстве по ана-
логии со схожей мерой в растение-
водстве, поддержка, направленная 
на увеличение маточного поголовья, 
развитие кооперации в мясном ско-
товодстве для фермерских хозяйств, 
поддержка инфраструктурных про-
ектов и возмещение капитальных 
затрат через увеличение объемов 
финансирования экономически 
значимых региональных программ.

Руководитель исполкома Нацио-
нальной мясной ассоциации Сергей 
Юшин подчеркнул, что увеличение 
маточного поголовья – это основа 
производства, в долгосрочной пер-
спективе это позволит обеспечить 
существенный прирост маточного 
поголовья и снизить импортоза-
висимость.

Сельхозпроизводители, при-
нимавшие участие в совещании, 
поддержали позицию союза, об-
ратили внимание на необходимость 
акцентирования господдержки на 
системе «корова-теленок». В долго-
срочной перспективе это позволит 
обеспечить существенный прирост 
маточного поголовья и снизить 
импортозависимость в генетике.

Дмитрий Юрьев подчеркнул, 
что с учетом приоритетов госу-
дарства по устойчивому развитию 
сельских территорий крайне важно 
вовлечение в отрасль малых форм 
хозяйствования через развитие 
кооперации в мясном скотоводстве. 
Это позволит и решить проблемы 
с трудоустройством на селе, и с 
освоением земель. 

Он обратил внимание на то, что 
селекционные генетические цен-
тры и племенные хозяйства, кото-
рые берут крупный рогатый скот в 
лизинг, сталкиваются с проблемой 
уплаты лизинговых платежей и по-
ручил Департаменту экономики и 
государственной поддержки АПК 
проработать вопрос увеличения 
отсрочки уплаты лизинговых пла-
тежей до трех лет.

Заместитель министра напом-
нил, что ведомство прорабатывает 
возможность включения в госпро-
грамму несвязанной поддержки 
доходов в животноводстве. Эта мера 

направлена на снижение рисков, 
возникающих в результате роста 
цен на корма в животноводстве, 
обеспечение устойчивого роста 
животноводческой продукции, по-
вышение инвестиционной при-
влекательности отрасли.

По итогам совещания поручено 
проработать механизм возможного 
оказания несвязанной поддержки 
в животноводстве на 1 кг произ-
веденной товарной продукции или 
условную голову или в качестве 
возмещения части затрат на по-
купку кормов. Также необходимо 
осуществить мероприятия по соз-
данию селекционно-генетических 
центров, направленных на развитие 
племенной базы в животноводстве.

Как поменяется ситуация в связи 
с запретом на ввоз мясной про-
дукции из Евросоюза, Соединён-
ных Штатов Америки, Австралии, 
Канады и Королевства Норвегия, 
покажет время. Сами аграрии такую 
новость восприняли более чем по-
ложительно. Вместе с увеличением 
поддержки, которая позволит раз-
вивать и модернизировать отрасль, 
Минсельхоз России обещает, что 
запрет на ввоз не коснется необ-
ходимых для развития российского 
производства говядины кормов, 
генетического материала животных, 
а также племенного поголовья.

Информационное 
агентство «Светич»

Фото © Depositphotos.com
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Экпортный потенциал России 
по зерновым увеличится
Международный совет по зерну в июле оптимистично 
оценил перспективы российского баланса зерновых и пшеницы  
Как известно,  Россия, Украина  
и Казахстан являются членами 
Международного совета по зер-
ну. Прогнозы Международного 
совета по зерну (IGC) опубли-
кованные в англоязычной 
версии  31 июля текущего года 
по балансу зерновых культур в 
России на текущий маркетин-
говый год  оцениваются экс-
пертами весьма  позитивно. 

Российский зерновой баланс 
в июльском отчете IGC  пересмо-
трен  по восьми показателями из 
десяти, в том числе уменьшен про-
гноз по объему импорта зерновых. 

Прогноз по импорту зерно-
вых снижен с 1,3 млн в июне до 
0,8 млн тонн в июле, корректировка 
составила 0,5 млн тонн в сторону 
уменьшения. 

Другие показатели баланса были 
спрогнозированы  с ростом относи-
тельно июньского доклада.

Так, увеличен на 0,2 млн тонн  
прогноз начальных запасов зерно-
вых с 7.5 до 7.7 млн тонн. 

Если в июне объем производ-
ства зерновых прогнозировался 
как  85,4 млн тонн, то в июле он 
был увеличен на 6,2 млн тонн до 
91,6 млн тонн зерновых.

До уровня  в 100,1млн. тонн по 
мнению лондонских аналитиков 
увеличится объем предложения 
на рынке зерна в России, ранее 
прогноз составлял в июне по этой 
позиции только 94,2 млн тонн. Кор-
ректировка в сторону увеличения  
составила 5,9 млн. тонн зерновых.

Прогноз объема российского 
производства фуражных зерно-
вых увеличился на 0,6 млн тонн с 
31,5 млн тонн до 32,1 млн тонн 
зерна.

Рост оценки экспортного потен-
циала российского зерна составил 

3,8 млн тонн зерна , с 23 млн тонн 
зерновых в июньском отчете до 
23,8 млн тонн зерна в отчете МСЗ от 
31 июля текущего года.

Оценка общего потребления 
зерновых в РФ выросла  у англий-
ских экспертов с 63,7 до  64,3 на
0,6 млн. тонн зерна. Прогноз объема 
конечных запасов маркетингового 
года по зерновым ранее составлял 
в июне 7,6 млн тонн, в июле вырос 
на 1,4 млн тонн до 9 млн тонн зерна.

Объемы использования зерно-
вых на продовольственные цели 
спрогнозированы в Лондоне на 
уровне прогнозов июня т.е.19,6 млн 
тонн, без корректировки сохранен 
июньский прогноз по объему про-
мышленной переработки зерновых 

– 3,3 млн тонн зерна.
Прогнозы Международного со-

вета по зерну (IGC) по балансу зер-
новых культур в Украине на текущий 
маркетинговый год также можно 
считать оптимистичными. Это об-
стоятельство может в перспективе 
несколько обострить конкуренцию 
на внешнем рынке зерновых.

Пересмотрены в сторону увели-
чения оценки  объема производства 
зерновых культур, общего объема 
предложений зерновых на рынке 
страны,  увеличены прогнозы по 
объему экспорта зерна, объемы 
общего потребления , а также ко-
нечные запасы зерновых на момент 
окончания маркетингового года.

Так, если в июньском отчете  объем 
производства зерна в Украине прогно-
зировался аналитиками МСЗ в объеме 
56,4 млн. тонн, то на 31 июля прогноз  
МСЗ был увеличен на 1, 5 млн. тонн 
до 57,9 млн тонн.

Июньский прогноз объема обще-
го предложения зерновых на рынке 
Украины в 63,9 млн тонн скорректи-
рован к концу июля текущего года на 
1,5 млн тонн до 65,4 млн тонн зерна.

Прогнозы  состояния годового 
экспортного потенциала  Украины 
в июне  составляли  28,5 млн тонн 
зерновых, в последнем отчете они 
были  увеличены на 0,9 млн тонн 
до 29,4  млн тонн.

Оценка годового общего по-
требления зерновых в Украине в 
июне была на уровне 6,1 млн тонн, 
а  31 июля прогноз потребления был 
пересмотрен в сторону увеличения 
на 0,6 млн тонн до 6,7 млн тонн 
зерновых культур.

Остальные параметры зернового 
баланса Украины остались в послед-
нем отчете Международного Совета 
по зерну на уровне предыдущего  
доклада в июне текущего года.

Для Казахстана же, напротив  
последний прогноз зернового ба-
ланса от МСЗ стал пессимистичным, 
поскольку по шести позициям 
показатели пересмотрены в сто-
рону уменьшения относительно 
доклада июня. На 1,2 млн тонн до 
17 млн тонн сокращен прогноз по 
производству зерновых, общий 
объем предложения зерновых в 
Казахстане сокращен с 20,7 млн 
тонн на 1,4 млн тонн до 19,3 млн 
тонн.Экспортный потенциал Ка-
захстана аналитиками в прогно-
зе  уменьшен с 7.9 млн тонн до 7 
млн тонн на 0,9 млн тонн. Конеч-
ные запасы маркетингового года
в прогнозе июля сокращены на 
0,2 млн тонн с 2,9 млн тонн до 
2,7 млн тонн, прогноз общего по-
требления зерновых  сокращен 
с 10 млн тонн на 0,3 млн тонн до 
9,7 млн тонн зерновых.

Прогнозы баланса пшеничного 
рынка в России аналитиками МСЗ 
также  были пересмотрены по ше-
сти позициям с оптимистичными 
перспективами . 

Снижен прогноз импортиро-
вания пшеницы с 1 млн тонн в 

июньском отчете на 0,5 млн тонн до 
0,5 млн тонн зерна пшеницы.

Увеличена на 0,2 млн тонн оцен-
ка начальных запасов пшени-
цы маркетингового года с 5,5 до 
5,7 млн тонн пшеницы. 

Пересмотрен в сторону увели-
чения прогноз объема валового 
производства пшеницы с 51 млн 
тонн на 4 млн тонн до 55 млн тонн.

Откорректирован на 3,7 млн 
тонн  с ростом прогноз МСЗ   общего 
объема предложения пшеницы на 
рынке России , если ранее прогноз 
составлял 57,5 млн тонн пшеницы, 
то  в июле оценка уже составила  по 
этой позиции 61,2 млн тонн.

Пересмотрен в сторону увели-
чения на 3,1 млн тонн  прогноз 
по  российскому экспорту пше-
ницы до уровня в 20,3 млн тонн с  
17.2 млн тонн предшествующего 
отчета. 

Согласно  отчету от 31 июля анали-
тики МСЗ считают, что конечные за-
пасы пшеницы в маркетинговом году 
в России составят 6,5 млн тонн, а не 
5,9 млн тонн как оценивалось ранее. 

Оставлены без изменения лон-
донские прогнозы  российского 
баланса пшеницы по следую-
щим позициям: объем использо-
вания пшеницы на продовольствен-
ные цели оценен в 16,5 млн тонн, 
в промышленной переработке про-
гнозируется использование 0,2 млн 
тонн пшеницы, объем внутреннего 
использования фуражной пшеницы 
составит 12,3 млн тонн . Объем 
общего потребления зерна пше-
ницы прогнозируется на уровне в 
34,4 млн тонн пшеницы. 

Часть отчета МСЗ касающая-
ся прогнозов баланса пшеницы 
Украины  была пересмотрена 
31 июля по трем позициям. При-
чем все корректировки произошли 
также в сторону  увеличения пред-
шествующих прогнозов.

Так, увеличен прогноз укра-
инского производства пшеницы, 
пересмотрен в сторону увеличения 
прогноз объема общего предло-
жения на рынке пшеницы. Более 
оптимистичную оценку получил 
экспортный потенциал украинской 
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пшеницы  и откорректированы 
в сторону роста прогнозы конечных 
запасов пшеницы к окончанию 
маркетингового года.   

Прогноз по объему производства 
украинской пшеницы увеличен 
на 1,5 млн тонн с 20 млн тонн 
июньского прогноза до 21,5 млн 
тонн июльской оценки лондонских 
аналитиков. 

Если в июне аналитики прогно-
зировали Украине общий объем 
предложений на рынке пшеницы 
в объеме 24 млн тонн, то к концу 
июля прогноз по этой позиции 
вырос на 1,5 млн тонн до 25.5 млн 
тонн зерна пшеницы.

Экспортный потенциал по по-
ставкам пшеницы в июне оцени-
вался для Украины в объеме 8,2 млн 
тонн, в июле аналитики посчитали 
что Украина может поставить на 
внешний рынок на 0,9 млн тонн 
зерна пшеницы больше, то есть 
9,1 млн тонн зерна.

Запасы украинской пшеницы 
на конец маркетингового  года 
в июне прогнозировались ана-
литиками МСЗ  в объеме 3,7 млн 
тонн, в июле оценка  конечных 

запасов пшеницы выросла на
0,6 млн тонн пшеницы, то есть 
до 4,3 млн тонн зерна пшеницы.

Остальные показатели по про-
гнозам украинского  баланса 
пшеницы эксперты Международ-
ного совета по зерну оставили на 
уровне июньского отчета.

Казахстанский баланс пше-
ничного рынка пересмотрен 
в сторону уменьшения по шести 
позициям.

Снижен на 0,2 млн тонн прогноз 
начальных запасов пшеницы до 
1,7 млн тонн. Оценка  валового 
производства пшеницы  скоррек-
тирована на 1 млн тонн с 15 млн 
до 14 млн в последнем отчете. Со-
кращен прогноз по объему общего 
предложения на рынке страны с 
16,9 на 1,2 до 15, 7 млн тонн зерна 
пшеницы. Экспортные возмож-
ности Казахстана прогнозируются 
в июле на уровне в 6,8 млн тонн 
пшеницы, предшествующий про-
гноз в 7,5 млн тонн  сокращен на   
0,7 млн тонн зерна. На 0,2 млн. 
тонн сокращен прогноз по объему 
пшеницы в конечных запасах мар-
кетингового года с 2,2 предыдущего 

отчета до 2 млн тонн июльского 
доклада. Прогноз общего  исполь-
зования пшеницы в Казахстане 
в июле сокращен на 0,3 млн тонн с 
7,2 июньского отчета до 6,9 млн 
тонн в последнем отчете.

Пересмотр прогнозов на наш 
взгляд связан с погодой в период 
сева и вегетации и общим состоя-
нием посевов,  как всех зерновых 
культур, так и пшеницы. В то же 
время необходимо учитывать, на-
пример, что точность прогнозов 
по данным о состоянии посевов  
собранным путем дистанционного 
зондирования Земли дает погреш-
ность  в пределах десяти процентов. 
Если исходить из прогнозов на 
текущий маркетинговый год, то 
конкурентная борьба на мировом 
зерновом рынке  между Россией 
и Украиной может обостриться, 
Казахстану же останется надеяться 
на качественные показатели  пше-
ницы с высокой клейковиной как 
конкурентное  преимущество. 

Андрей ТРУХИН, 
эксперт информационно-аналитиче-

ской группы «Арат», Казахстан

Страна Нач.
зап. МГ Пр-во Им-

порт

Объем 
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пред-
лож

Прод. 
цели
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перераб

Фу-
раж

Экс-
порт

Ко-
нечн-

зап.МГ

Общее 
потребл

Казах-
стан 
2014-15
прогноз

1,7 
(1,9)

14.0
(15,0) 0,0 15,7

(16,9) 2,3 0,0 2,0 6.8
(7,5)

2.0
(2,2)

6.9
(7.2)

Россия
2014-15
прогноз

5.7
(5,5)

55.0
(51,0)

0,5
(1,0)

61,2
(57,5) 16,5 0,2 12,3 20,3

(17,2)
6.5

(5,9) 34,4

Украина 
2014-15
прогноз

4,0 21.5
(20,0) 0,0 25,5

(24,0) 5,8 0,2 3,8 9.1
(8,2)

4.3
(3,7) 12,1

(использованы данные МСЗ)

Прогнозы МСЗ по отчету от 31 07 по балансу пшеницы на 2014-2015 МГ

Страна Нач.
зап. МГ Пр-во Им-

порт

Объем 
общ. 
пред-
лож

Прод. 
цели

Пром.
перераб

Фу-
раж

Экс-
порт

Ко-
нечн-

зап.МГ

Общее 
потребл

Казах-
стан 
2014-15
прогноз

2.4 
(2,6)

14.0
(15,0) 0,0 19,3

(20,7) 2,6 0,2 4,1 7,0
(7,9)

2.7
(2,9)

9.7
(10)

Россия
2014-15
прогноз

7,7
(7,5)

55.0
(51,0)

0,8 
(1,3)

100,1
(94,2) 19,6 3,3 32,1 

(31,5)
26,8 

(23,0)
9,0

(7,6)
64,3

(63,7)

Украина 
2014-15
прогноз

7,4 21.5
(20,0) 0,1 65,4

(63,9) 7,4 0,9 16,3 29,4
(28,5)

3,7
(2,8)

6,7
(6,1)

(использованы данные МСЗ)

Прогнозы МСЗ по отчету  от 31 07 по балансу зерновых на 2014-2015 МГ

«В этом году Россия может пре-
одолеть стомиллионный рубеж 
по сбору зерна», - сообщил ми-
нистр сельского хозяйства Рос-
сии Николай Федоров. - Уро-
жайность– 35,5 ц/га. Это почти 
на 5 ц/га выше в сравнении с 
прошлым годом». Ранее ведом-
ство прогнозировало на 2014 г. 
урожай в объеме 95-98 млн т.

По оперативным данным ре-
гиональных органов управления 
АПК, по состоянию на 14 августа 
зерновые культуры обмолочены с 
площади 19,6 млн. га или 42% к по-
севной площади (в 2013 году – 18,7 
млн. га). Намолочено 62,1 млн. тонн 
зерна (в 2013 году – 49,4 млн. тонн) 

в первоначально оприходованном 
весе, при урожайности 31,7 ц/га (в 
2013 г. – 26,4 ц/га).

Пшеница озимая и яровая в 
целом по стране обмолочена с 
площади 12,3 млн. га или 48,5% к 
посевной площади (в 2013 году – 
11,6 млн. га). Намолочено 43,8 млн. 
тонн (в прошлом году – 34,7 млн. 
тонн), при урожайности 35,6 ц/га 
(в 2013 г. – 30,0 ц/га).

Ячмень озимый и яровой обмо-
лочен с площади 4,3 млн. га или 
45,3% к посевной площади (в 2013 
году – 3,8 млн. га). Намолочено 12,0 
млн. тонн (в прошлом году – 8,4 млн. 
тонн), при урожайности 28,0 ц/га (в 
2013 году – 22,1 ц/га).

М и н с е л ь х о з Р о сс и и 
п Р о г н о з и Ру е т у Р ож а й 

б о л е е 100 М л н то н н

По оперативным данным ре-
гиональных органов управления 
АПК, по состоянию на 14 августа,  
рапс в целом по стране обмолочен 
с площади 285,7 тыс. га или 23,6% 
к посевной площади (в 2013 году 

– 257,1 тыс. га). Намолочено 506,1 
тыс. тонн (в прошлом году – 434,7 
тыс. тонн), при урожайности 17,7 ц/
га (в 2013 году – 16,9 ц/га).

Сахарной свеклы (фабричной) 
убрано с площади 18,9 тыс. га или 
2,1% к посевной площади (в 2013 
году – 7,9 тыс. га). Накопано 787,2 
тыс. тонн (в прошлом году – 345,5 
тыс. тонн) корнеплодов, при уро-
жайности 415,9 ц/га (в 2013 году 

– 435,7 ц/га).
Лен-долгунец вытереблен с 

площади 5,6 тыс. га или 10,9% к 
посевной площади (в 2013 году – 
4,7 тыс. га).

Под урожай 2015 года озимые 
зерновые культуры посеяны на 
площади 53,5 тыс. га или 0,3% к 
прогнозной площади (в 2013 году 

– 207,3 тыс. га).
Картофель выкопан с площади 

71,8 тыс. га или 3,4% к посевной 

площади (в 2013 году – 41,4 тыс. 
га), накопано 964,6 тыс. тонн (в 
2013 году – 611,0 тыс. тонн), при 
урожайности 134,8 ц/га (в 2013 году 

– 147,4 ц/га).
Овощи убраны с площади 68,6 

тыс. га или 10,1% к уборочной пло-
щади (в 2013 году – 49,2 тыс. га). Со-
брано 1,1 млн. тонн (в прошлом году 

– 773,6 тыс. тонн), при урожайности 
164,2 ц/га (в 2013 году – 157,3 ц/га).

опеРативные 
данные 

о х о д е у б о Р о ч н о й
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АПК: Свердловская область

Продовольственная безопасность 
Свердловской области не пострадает

Продовольственная безопасность Свердловской области не пострадает от введения 
запрета на ввоз продуктов из-за рубежа, сообщили ИА "Светич" в Правительстве ре-
гиона. Власти Свердловской области не видят угроз для продовольственной безопас-
ности региона в запрете поставок продукции из некоторых стран. Агропромышлен-
ный комплекс Среднего Урала уже третий год подряд демонстрирует высокие темпы 
развития.

Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев:

 
Мы в Свердловской области 

давно и целенаправленно поддер-
живаем своих сельхозтоваропро-
изводителей, стараемся создать 
условия, чтобы как можно больше 
местной продукции продавалось на 
территории нашего же региона, по-
тому что убеждены, что уральская 
продукция самая полезная 
и качественная. Ежегодно финан-
совая помощь, которая оказыва-
ется сельхозпроизводителям ре-
гиона, растет по всем направлениям, 

в этом году, например, на под-
держку АПК Свердловской области 
предусмотрено более 5 миллиардов 
рублей. Время показывает, что сред-
ства вкладываются не зря. Отрасль 
АПК у нас одна из динамично раз-
вивающихся и по итогам первого 
полугодия 2014 года одна из не-
многих, в которой абсолютно по 
всем показателям достигнут рост 
производства - более 9%. Мы обе-
спечиваем себя на 100% овощами и 
яйцом, более половины от потреб-
ностей производим молока и мяса. 
У нас работают современные, вы-
сокотехнологичные перерабаты-

вающие предприятия - хлебоком-
бинаты, мясокомбинаты, молочные 
заводы. Каждое из них облада-
ет большими производственны-
ми ресурсами. При росте спроса, 
предприятия готовы увеличивать 
производство. Как ни странно, но 
в связи с введением санкций на по-
ставку некоторых видов продуктов 
питания из Европы, видим поло-
жительные моменты, это открытие 
дополнительных рынков сбыта для 
продукции наших производителей. 

 
Заместитель министра АПК 

и продовольствия Свердловской 
области Владимир Гребнев:

 
Негативных последствий от вве-

дения европейских санкций не 
ожидаем. По нашим данным, в 
Свердловской торговле доля про-
дуктов производства стран запад-
ной Европы очень не большая и это 
в основном продукты экстра-класса, 
очень дорогой сегмент. А это значит, 
что эта небольшая часть, которая ис-
чезнет из продажи, явно не повлияет 
на тот ассортимент традиционного 
спроса и уж точно на продоволь-
ственную безопасность региона.

 
Более того, с введением это-

го отрицательного явления как 
санкции мы даже можем увидеть 
и положительные моменты: это 
возможность российским произво-

дителям получить дополнительный 
сбыт. Есть один из принципов ры-
ночной экономики и капитализма, 
если на рынке появляется какая-то 
ниша, то  она непременно будет 
заполнена. Это стимулирует рост 
производства, ведь на самом деле, 
когда появляется понятный сбыт, 
это хороший повод для вложения 
средств в инвестиции.

 
Если смотреть по каждой катего-

рии продуктов в отдельности. Рыба 
из Европы к нам поступает только 
очень дорогая красная это форель 
и семга. Основной поток рыбы 
к нам идет из Китая и Вьетнама. 
Это наши традиционные торговые 
партнёры, рыба там разная, в том 
числе, белая, которая ничуть не хуже 
красной, а может даже и полезней, 
но точно доступнее по цене. Есть 
еще один поток рыбы на Урал в 
доступном сегменте, к которому 
мы привыкли за долгие-долгие 
годы - хек с берегов Южной Аме-
рики и Парагвая. Есть информация, 
что Парагвай готов увеличить нам 
поставки морепродуктов. В на-
правлении изучения рынка и по-
ставок продукции будем работать 
совместно с Россельхознадзором.

 
Что касается молока. Все молоко, 

которое у нас в области производит-
ся, оно тут же и перерабатывается 
в продукцию, которую мы каждый 

день покупаем и употребляем. Это 
больше половины от потребностей, 
поэтому в направлении обеспечен-
ности молоком и молочной про-
дукцией угрозы от европейских 
санкций нет ровным счетом ника-
кой. У нас есть небольшой сегмент, 
представленный продукцией из 
Прибалтики, но это тоже не товар 
повседневного спроса, а считается 
дорогим и его отсутствие не по-
влияет в целом на обеспеченность 
продукцией региона.

 
С мясом ситуация такая же как 

и с рыбой. Если что-то и перестанет 
завозиться к нам из европейских 
стран, то это линейка дорогих сег-
ментов - деликатесы. Но у нас есть 
прекрасные собственные мясоком-
бинаты, которые также произво-
дят качественную и деликатесную 
продукцию. Основной поток мяса 
для переработки приходит к нам 
из стран Южной Америки. С этими 
странами отношения у нас в рамках 
БРИКС прекрасные. Волноваться 
не стоит.

Хлеб мы на сто процентов про-
изводим сами.

Информационное 
агентство «Светич»

10

Название организации______________________________________________________ 

Отрасль_____________________________________________________

Контактное лицо____________________________________________________________

Должность__________________________________________________

Адрес______________________________________________________________________
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Очередное селекторное совещание по вопросам сельскохозяй-
ственного производства в министерстве сельского хозяйства 
Челябинской области состоялось 12 августа и было посвящено 
состоянию в отрасли животноводства.

Фото: © Depositphotos.com 

В начале совещания министр 
сельского хозяйства Челябинской 
области Сергей Сушков сообщил об 
очередных мерах государственной 
поддержки агропромышленного 
комплекса региона. За семь месяцев 
текущего года сельхозтоваропроиз-
водителям выплачено в качестве 
субсидий более 2,5 миллиардов 
рублей. Из них один миллиард 800 
миллионов рублей – компенсация 
части процентной ставки по креди-
там на развитие сельхозпроизвод-
ства, 487 миллионов – погектарная 
поддержка, 205 миллионов рублей 
составили субсидии на поддержку 
молочной отрасли. На развитие 
мясного скотоводства направлено 
48 миллионов рублей. Также в ав-
густе до хозяйств области будет до-
ведено еще 123 миллиона рублей на 
оказание несвязанной поддержки: 
из федерального бюджета на эти 
цели выделено 93 млн. руб. Чтобы 

эти средства пришли в область, 
глава региона Борис Дубровский 
дополнительно направил на софи-
нансирование 29,8 млн. руб.

Далее министр отметил, что на 
юге области уже начались уборочные 
работы. Пока убирают ячмень, горох, 
овёс. Работы начали механизаторы 
Брединского и Кизильского районов. 
Засуха в начале лета и в текущем году 
сказалась на урожайности зерновых 
на юге региона. Как отметил Сергей 
Сушков, на фоне регулярных при-
родных аномалий аграриям нужно 
больше внимания уделить выращи-
ванию озимых культур.

Сегодня общая площадь озимых 
на Южном Урале составляет около 
7 тысяч гектаров. То, что озимые 
вполне могут давать хороший 
урожай в условиях Челябинской 
области, свидетельствует опыт 
ООО «Заря» Сосновского района. 
Директор этого хозяйства Андрей 

Левченко рассказал участникам со-
вещания, что выращивать озимую 
пшеницу в хозяйстве начали в 2012 
году. Первоначально было засеяно 
105 гектаров пшеницы «Омская — 4» 
на семена, получена урожайность 
32 центнера с гектара. В 2013 году 
к осени засеяли уже 485 гектаров, 
и недавно начали уборку урожая с 
этих посевов. Урожайность, несмо-
тря на засушливый год, составляет 
в среднем 30,5 центнера с гектара. 
Главная особенность в применяе-
мой технологии, по словам Андрея 
Левченко, – это уход от плужной 
вспашки и обработка почвы перед 
посевом дискаторами и боронами. 
В последующем применяется ещё 
несколько операций обработки по-
чвы, в том числе с использованием 
гербицидов сплошного действия. 
В итоге, уничтоженные гербици-
дами сорняки выполняют важную 
функцию снего- и влагозадержания. 

Самое главное — соблюдение техно-
логии, в том числе на этапах под-
готовки семян к посеву и внесения 
удобрений.

Сергей Сушков отметил успеш-
ный опыт выращивания озимой 
пшеницы и в Троицком районе. Для 
увеличения клина озимых в области 
рассматриваются возможности вве-
дения надбавочных коэффициентов 
для хозяйств, занимающихся этими 
культурами.

Ситуацию в животноводстве 
Челябинской области проанали-
зировал начальник управления по 
развитию сельскохозяйственного 
производства Александр Завали-
щин. Он отметил, что в целом си-
туация улучшается, продуктивность 
коров за 7 месяцев текущего года 
увеличилась, по сравнению с про-
шлым годом, на 316 килограммов и 
составила 2838 килограммов моло-
ка в среднем от коровы. Наиболее 
эффективными предприятиями в 
молочной отрасли остаются СПК 
«Подовинное» Октябрьского райо-
на, СПК «Коелгинское» Еткульского 
района, СХПК «Черновской» Миас-
ского городского округа.

Вместе с тем Александр Завали-
щин обратил внимание животно-
водов на соблюдение технологии 
содержания животных. Основная 
причина снижения поголовья коров, 
которое фиксируется в отдельных 
хозяйствах, это нерентабельность 
производства молока. В связи с 
этим необходимо повышать каче-
ство работы по воспроизводству 
стада, чтобы каждая корова давала 
ежегодно по телёнку. Тогда, при 
условии правильного раздоя и со-
держания, рост продуктивности, а, 
следовательно, и рентабельности 

будут обеспечены. Необходимо 
также снижать затраты на вы-
ращивание молодняка. В лучших 
хозяйствах они составляют около 
50 тысяч рублей в год на телёнка, в 
то время как отдельные предпри-
ятия не укладываются и в 100 тысяч 
рублей. Это показатель экономиче-
ской эффективности каждой фермы. 

Завершая селекторное совеща-
ние, министр сельского хозяйства 
региона Сергей Сушков отметил, 
что задачу, поставленную руко-
водством области по производству 
сельскохозяйственной продукции, 
необходимо выполнить, поэто-
му животноводческие хозяйства 
должны обеспечить сохранение 
поголовья коров, их продуктив-
ность и валовой объём продукции. 
Область  самодостаточна по боль-
шинству видов продовольствия, и 
ограничительные меры по импорту 
продовольствия дают аграриям до-
полнительные возможности выйти 
на рентабельное поле деятельно-
сти. Благоприятные перспективы 
открываются и для региональных 
производителей молока и говяди-
ны. В рамках областной стратегии 
развития агропромышленного 
комплекса до 2020 года в планах 
животноводов 12 инвестицион-
ных проектов в молочной отрасли 
общей стоимостью 7 миллиардов 
рублей. Они предусматривают стро-
ительство и реконструкцию живот-
новодческих комплексов, установку 
современных доильных залов.

Пресс-центр Минсельхоза 
Челябинской области

Фото © Depositphotos.com

Каждый год по телёнку от коровы

Владимир Путин: 
«Сельскому хозяйству 

будет выделена 
дополнительная поддержка»

Правительство России готовит 
дополнительную программу под-
держки сельского хозяйства, сооб-
щает информационное агентство 
«Светич».  По словам Президента 
Владимира Путина, российские 
сельхозтоваропроизводители дав-
но просили дать им возможность 

осваивать собственный рынок 
в полной мере, и такая возможность 
появилась сейчас, после введения 
запрета на ввоз продовольствия из 
стран, поддерживающих санкции 
против России. После этого есте-
ственным образом возник вопрос 
о финансовой поддержке.

Об этом шла речь сегод-
ня, на встрече Владимира 
Путина с российскими с 
депутатами и членами пра-
вительства в Крыму, где он 
находится с двухдневной 
рабочей поездкой. В сове-
щании также принимают 
участие премьер-министр 
России Дмитрий Медведев 
и руководители федераль-
ных ведомств.

 
Комментируя ответные 

меры на санкции Запада, 
Президент отметил, что 
«это не просто ответные 
меры, а, прежде всего, меры 
поддержки отечественных 
производителей, а также 
открытие наших рынков 
для произвоцдителей тех 

стран, которые хотят сотрудни-
чать с Россией и готовы и такому 
сотрудничеству».

Информационное 
агентство «Светич»

З ау рал ь е г ото в о п р о Ко р м и т ь 
С е б я и Со С е д н и е р е г и о н ы

После введения годового запре-
та и ограничения ввоза сельскохо-
зяйственной продукции, сырья и 
продовольствия из стран Евросо-
юза и США, присоединившихся к 
экономическим санкциям против 
России, руководители регионов и 
аграрных ведомств, а также сами 
сельхозтоваропроизводители вы-
сказали свои мнения относительно 
того, как эти события отразятся на 
российском АПК. Одной из первых 
высказалась по этому поводу аграр-
ная Курганская область. 

 В частности, как стало извест-
но Информационному агентству 
«Светич», сельхозтоваропроизводи-
тели и правительство региона уже 
работает над аграрной продоволь-
ственной стратегией. Как сообщил 
директор Департамента сельского 
хозяйства и перерабатывающей 
промышленности Сергей Жданов, 
Зауралье всегда славилось плодо-
родными землями и сможет про-
кормить как свое население, так и 
соседние регионы.

 «Ограничение ввоза в Россию 
отдельных видов сельхозпродукции, 
сырья и продовольствия из стран, 
которыми введены санкции против 
России - на мой взгляд, не только 
политическое, но и совершенно 
правильное стратегическое реше-
ние. По сути, это шанс для сельского 
хозяйства, всех его отраслей, стать 
одним из приоритетов развития 
страны, вернув былые позиции. При 
дополнительном финансовом сти-
мулировании данный запрет может 
послужить толчком развития сель-
хозпроизводства и перерабатываю-

щей промышленности, их переходу 
на качественно новый уровень. Что 
касается Курганской области - буду-
чи аграрным регионом, мы можем, 
и мы готовы обеспечивать и себя 
и соседние регионы практически 
всеми продуктами питания», - за-
явил глава зауральского аграрного 
ведомства.

Свое мнение высказал и Предсе-
датель комитета Курганской област-
ной Думы по аграрной политике 
и природным ресурсам Владимир 
Остапенко. Он считает, что введе-
ние санкций не должно вызывать 
беспокойства у зауральцев.

- Не нужно быть какими-то пред-
сказателями, чтобы предвидеть си-
туацию, когда обилие импортного 
продовольствия станет тормозом 
для развития отечественной эко-
номики в аграрном секторе. Рано 
или поздно нечто подобное должно 
было случиться. Но для нашей Кур-
ганской области никакой опасности 
в этом, я думаю, нет.

Во-первых, мы больше произво-
дим, чем потребляем, а во-вторых, 
наша продукция станет более вос-
требованной, что положительно 
скажется на экономической со-
ставляющей аграрного комплекса. 
Место на рынке освобождается, 
но занимать его нужно не чем по-
пало, а качественной продукцией. 
И кое-кому придется в этом плане 
очень даже постараться. Надеюсь, 
что рынки сбыта у отечественных 
сельхозпроизводителей найдутся 
и особых проблем все-таки не воз-
никнет.
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Владимир ЧЕЙМЕТОВ, директор 
департамента АПК Тюменской об-
ласти:

– Указ президента о сокращении 
импорта из Европы - это возмож-
ность заполнить прилавки каче-
ственными, свежими продуктами 
питания.

Фото: © Depositphotos.com 

Введенные западными страна-
ми санкции, по словам руково-
дителя АПК, - пока не повлияли 
и на финансирование инвести-
ционных проектов, реализую-
щихся в регионе. 

– Перебоя с финансированием 
инвестиционных проектов нет, - 
заверил Владимир Николаевич. 

– Возможно, это коснется тех про-
ектов, которые находятся в стадии 
договоренности. После Указа пре-
зидента, наверное, нам придется 
пересмотреть некоторые подходы, 
но пока дополнительных программ 
или стимулов принимать не плани-
руется. Набранные отраслью  темпы 
развития показали, что мы на вер-
ном пути. Вложенные в развитие 
АПК силы и средства  позволяют 
надеяться на то, что местные про-
изводители смогут заместить  вы-
бывшими с прилавков импортные 
продукты питания. Пока же все 
предприятия продолжают работать 
в привычном режиме, выпускать 
свою продукцию без изменения, 
в  том же объеме и  ассортименте. 
Производители сельхозпродукции 
ждут реакции рынка. Если спрос 
возрастет, соответственно увели-
чатся и  объемы производства.

Что касается роста цен на про-
дукты питания, то, по словам Вла-
димира Николаевича, согласно 
распоряжению Президента в Тю-
менской области, как и в других 
регионах страны, проводится по-
стоянный мониторинг. Факты нео-
боснованного повышения цен будут 
расследоваться антимонопольным 
комитетом. Так, как это было в про-
шлом году, когда в области произо-
шел всплеск цен на яйцо. 

Говоря о росте цен на мясо, руко-
водитель департамента АПК отметил, 
что цены на эту продукцию изме-
няются круглый год. А вот молоко в 
летний сезон становиться дешевле, 
так спрос на него снижается. 

И з Е в р о п ы, н Е з н ач И т 
л у ч ш Е

Отвечая на вопросы журнали-
стов, Владимир Чейметов поспешил 
успокоить жителей области, вы-
сказывающих опасения по поводу 
дефицита продуктов питания. 

– Дефицита не будет, напротив, 
продукция местных производите-
лей, которая оставалась незамечен-
ной на прилавках среди дешевого 
и некачественного импорта, сейчас 
сможет быть по достоинству  оце-
нена покупателям. 

Например, Ишимский маслосы-
рокомбинат выпускает высококаче-
ственные сыры, которые раньше не 
могли конкурировать с дешевыми 
импортном, изготовленным зача-
стую с применением растительных 
масел. У натурального продукта есть 
своя цена.

К тому же, по прогнозам спе-
циалистов в предстоящем году 
ожидается хороший урожай хлеба, 
овощей, картофеля. Это значит, 
что сельхозпродукция Тюменских 
аграриев накормит область и по-
течет рекой в закрома других ре-
гионов, что позволит расширить 
присутствие тюменских сельхоз-
товаропроизводителей на внутри 
российском рынке. 

Выпуску дополнительной про-
дукции, способной заместить им-
порт, во многом способствует 
инвестиционная политика регио-
нального АПК. В период с 2006 года 
инвестиции в АПК составили более 
49 миллиардов рублей. В настоящее 
время на территории области реа-
лизуются сразу несколько крупных 
проектов, которые открывают но-
вые перспективы  и для потребите-
лей и доля производителей. 

В Тюменском районе возводится 
тепличное хозяйство, которое смо-

жет обеспечивать жителей области 
свежими овощами круглый год. На 
территории Ишимского района 
строится завод по глубокой пере-
работке пшеницы мощностью  120 
тысяч тонн в год. Проект, связанный 
с разработкой и внедрением про-
мышленной технологии производ-
ства лизина имеет всероссийское 
значение.  Производство лизина в 
регионе позволит комбикормовым 
предприятиям устранить зависи-
мость от импорта. Кроме того, завод 
будет производить такой побочный 
продукт, как клейковина, БМВК. 

В рамках реализации проекта 
планируется строительство эле-
ватора, мельницы, линии по про-
изводству крахмала, клейковины, 
белково витаминно - минеральных 
добавок, линии по производству 
лизинга и др.  

 Проект, стоимостью 3800,0 млн. 
руб. позволит запустить в производ-
ство избытки зерна, производимые 
растениеводческими хозяйствами 
области, вовлечь в производство  
заброшенные земли, технические 
и кадровые ресурсы.

 С 2013 по 2016 год на террито-
рии области ведется работа по соз-
данию крупнейшего производства 
современных функциональных 
молочных продуктов. Компания 
«Юнимилк»  филиал «Молочный 
комбинат «Ялуторовский» гото-
вится увеличить производственные 
мощности до 1000 тонн перера-
ботки молока в день. Планируется 
производство творожных десертов 
«Даниссимо», творога «Простоква-
шино», йогурта «Активиа».

пЕрспЕктИвы глубокой 
пЕрЕработкИ

Еще одно перспективное на-
правление в развитии агропро-
мышленного комплекса Тюменской 
области – продукты глубокой пере-
работки. Получать ценные пищевые 

продукты по низкой себестоимости 
позволяет применение современ-
ных оптимальных технологий, ко-
торые успешно применяются при 
переработке молока.

Полученные от переработки 
вторичного сырья - пахты и сыво-
ротки, молочные напитки  отлича-
ются редким набором витаминов, 
которые улучшают работу мозга и 
память.  1 литр сыворотки содержит 
суточную дозу кальция взрослого 
человека и 40% от нормы калия. 

В Тюменской области сыворо-
точные напитки производят пред-
приятия: ООО «Исеть-Молоко», 
ООО «Молочный завод «Абсолют», 
ОАО «Золотые луга». В ближайшем 
будущем, производители планиру-

ют включить в ассортимент безлак-
тозное молоко, интерес к которому 
проявляют сторонники здорового 
образа жизни.  Производство таких 
продуктов требует высокотехно-
логичного оборудования. За три 
года на территории области в этом 
направлении реализован  ряд ме-
роприятий.

В 2011 году введена в эксплуа-
тацию новая линия по производ-
ству молочной продукции в ООО 
ПК «Молоко» Нижнетавдинского 
района. В этом же году на новый 
качественный уровень вышли 
производители Ишима. Новые 
технологии розлива и упаковки 
в пэт-бутылку значительно рас-
ширили ассортимент продукции. 
В 2013 году высокотехнологичное 
производство мощностью 280 тонн 
молока-сырья в сутки запущено в 
ОАО «Золотые луга».

Технологии глубокой перера-
ботки в мясной промышленности 

– это, прежде всего рациональное  

использование сырья при произ-
водстве продукции. При таком под-
ходе более ценные части туши идут 
на деликатесы, а  менее ценные на 
механическую обвалку, включаются 
в состав рубленных изделий, кол-
бас, фарша, консервов. Из костных 
остатков вырабатываются сухие 
корма  и консервы для животных. 
Свиная и говяжья черева использу-
ются для производства натуральной 
кишечной оболочки к колбасным 
изделиям, сосискам, сарделькам. 
Корма из костной муки востребо-
ваны в животноводстве. Так ООО 
«Ишимский мясокомбинат»  по-
ставляет свою продукцию глубокой 
переработки в ЗАО «Племзавод-
Юбилейный». 

Мясокостную муку широко ис-
пользуют на предприятии ОАО «Тю-
менский бройлер». Перерабатывая 
остатки тушки, непригодные для 
употребления, там получают мясо-
костную муку и пищевой кормовой 
жир. Это повышает продуктивность 
и снижает затраты на кормление 
животных. Глубокая переработка 
обеспечивает комплексное ис-
пользование  сырья, получение 
продуктов различных по свойствам 
и ценам.

Крупнейшим производителем 
продукции глубокой переработки в 
УФо является ЗАО «Птицефабрика 
«Боровская», с мощностью пере-
работки 1,2 млн. яиц в сутки. Здесь 
при помощи новейших технологий 
производится жидкий пастеризо-
ванный и замороженный меланж, 
яичный порошок, сухой белок и  
желток.

Елена ПОДДУБНАЯ
Фото © Depositphotos.com

тюменский агропром увеличивает 
свое присутствие на российском рынке

АПК: Тюменская область

Р О С С И Я
К А З А Х С ТА Н

 

8-800-775-27-80 
звонок бесплатный

М Е жду н а р о д н а я га з Е та
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ДлЯ пРОфеССИОНАлОв 

АгРАРНОгО ДелА
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Продовольственного кризиса 
не будет
Известие о российских 
контрсанкциях в отношении 
западных стран всколыхнуло 
как минимум три бизнес-со-
общества — аграриев, рестора-
торов и ритейлеров. В первые 
несколько дней предположе-
ния и аналитические выводы 
сыпались как из рога изобилия, 
и были самыми разными — от 
«России грозит голод» до «наше 
сельское хозяйство обеспечит 
всех».  Сейчас ситуация немно-
го прояснилась, и коммента-
рии тех, кто выращивает, пере-
рабатывает, готовит и продает  
стали более сдержанными и 
взвешенными. 

Минсельхоз Челябинской об-
ласти уверяет — южноуральцам 
страшиться нечего. Регион хоть и 
находится в зоне рискованного 
земледелия и славится, прежде 
всего, промышленностью, по части 
продовольственной безопасности 
вполне надежен. «У нас достаточно 
высокий уровень обеспечения про-
дуктами питания, производимыми 
в регионе. Единственное, что мы 
не можем выращивать в промыш-
ленных масштабах в силу природно-
климатических условий  – это фрукты, 

– сообщил министр сельского хозяй-
ства Челябинской области Сергей 
Сушков. – При этом на 30 % выше по-
требностей населения производим 
овощной продукции в летнее время. 
А конкуренцию импортным свежим 
овощам зимой составит продукция 
современных тепличных комплек-
сов «Агаповский» и «Чурилово», 
которые быстро набирают темпы 
производства и к 2015 году будут 
производить порядка 22 тыс. тонн 
овощей в год».

В принципе, и до введения контр-
санкций объемы производства 
сельхозпродукции в Челябинской 
области росли – по официальным 
данным, за первое полугодие 2014 
года регион стал вторым в стране 
по производству в сельскохозяйст-
венных организациях всех видов 
мяса, мяса птицы и куриных яиц. 
К тому же есть серьезные мощности 
для производства этих продуктов 
питания, их глубокой переработки. 
Птицеводческие предприятия в год 

производят порядка 300 тыс. тонн 
продукции – это в 2 раза больше, 
чем необходимо для обеспечения 
жителей области. Что касается сви-
нины, то в свиноводческих комп-
лексах области содержится более 
450 тыс. голов. Птицефабрики и 
свинокомплексы увеличивают объ-
емы производства на 18 % ежегодно. 

Таким образом, Челябинская 
область превышает порог само-
обес-печенности, производя на 
одного жителя более 100 %, чем 
необходимо по медицинской нор-
ме, основных продуктов питания. 
По хлебной продукции уровень 
обеспеченности составляет 110%, 
по мясу скота и птицы – 160% ,по 
производству яиц – 154%, карто-
фелю – 210%, овощам открытого 
грунта – 128%. 

Тем не менее, в этой стройной 
системе есть два слабых места: 
производство молока и промыш-
ленное рыбоводство. «Молока 
нашем региону действительно не 
хватает, – комментирует директор 
совхоза «Акбашевский» Нургали 
Зарипов. – Наше хозяйство сейчас 
производит порядка 5 тысяч тонн 
в год. Сейчас мы планируем начать 
строительство нового коровника, 
закупаем 200 телок в соседней 
Курганской области. Задача – на-
растить поголовье на 1200 дойных 
коров. Но хочу сказать, что одно-
моментно потребности в молоке 
Челябинская область не закроет, и 
еще как минимум два года его будет 
не хватать».

Что касается промышленного 
рыбоводства, то не так давно ис-
полняющий обязанности губер-
натора Челябинской области Борис 

Дубровский дал поручение активно 
развивать это направление. Тем 
не менее, местные рыбоперера-
ботчики пока пребывают в легкой 
растерянности. Доля импортного 
сырья у некоторых доходила до 
70 процентов. Вероятно, тем, кто 
привык работать с норвежской 
рыбой, придется в спешном по-
рядке переходить на архангельскую 

и мурманскую сельдь и скумбрию. 
И тут уже большой вопрос – не 
воспользуются ли производители 
и поставщики ситуацией и не под-
нимут ли цены. Тем не менее, стоит 
отметить, что у многих крупных 
южноуральских рыбопереработчи-
ков есть собственные водоемы, они 
используют пелядь, карпа и судака 
из местных озер.

Фрукты в Челябинскую область 
традиционно идут из Азии, стран 
бывшего СССР. Некоторые экспер-
ты считают, что можно обойтись и 
внутренними резервами: «У нас в 

России есть уникальные земли, но 
сады на них не могли появиться 
из-за того, что рынок был заполнен 
яблоками из Польши, – говорит 
депутат Государственной думы Олег 
Колесников. – Вообще, у каждого 
нашего производителя в настоящее 
время в резерве остаются произ-
водственные мощности, которые 
не были до сих пор задействованы 
из-за давления конкуренции со 
стороны западных товаров». 

11 августа президент России 
Владимир Путин и председатель 
Правительства Дмитрий Медведев 
дали поручение федеральному 
минсельхозу – разработать долго-
срочную стратегию устойчивого 
развития сельских территорий 
Российской Федерации. Во многом 
от реализации этого проекта будет 
зависеть, насколько россияне за-
метят или не заметят отсутствия 
импортных продуктов и будет ли рост 
цен на продовольствие. Ресторато-

рам и ритейлерам явно придется 
нелегко – придется пересматривать 
меню, искать замену западным про-
дуктам и менять стратегию продаж. 
Но вот аграрии, при условии раз-
умного регулирования ситуации и 
помощи от властей, действительно 
могут получить уникальный шанс. 
Тем более что в Челябинской об-
ласти АПК развивается стабильно 
еще с середины нулевых годов, а 
значит, потенциал более активного 
роста уже заложен.

Ксения ШУМИНА

Министр сельского хозяй-
ства Челябинской области 
Сергей СУШКОВ: 

«У нас достаточно высокий 
уровень обеспечения про-
дуктами питания, произво-
димыми в регионе. Един-
ственное, что мы не можем 
выращивать в промыш-
ленных масштабах в силу 
природно-климатических 
условий  - это  фрукты».

Га ра н т П и щ е в о й
 независимости 

страны

И.о. губернатора Борис Дубров-
ский провел масштабное совещание, 
посвященное Стратегии развития 
Челябинской области до 2020 года 
в разрезе сельского хозяйства. 

Открывая совещание, и.о. губер-
натора отметил, что сельское хозяй-
ство является одним из важнейших 
направлений в реализации Страте-
гии развития Челябинской области 
до 2020 года. С учетом текущей 
экономической и политической 
ситуации именно развитие этой 
отрасли может стать для Южного 
Урала ключевой «точкой роста», 
причем не только на региональном, 
но и на общероссийском уровне. 

«Я считаю решение Владимира 
Владимировича Путина полити-
чески очень верным, оно является 
адекватным ответом на зарубежные 
санкции и попытки экономической 
блокады нашей страны, – заявил 
Дубровский. – Ситуация требует от 
нас оперативной реакции. Я уверен, 
что мы готовы обеспечить продук-
тами питания не только жителей 
Челябинской области, но и далеко 
за ее пределами. Сейчас у наших 
сельхозтоваропроизводителей 
появился реальный шанс занять 
освободившуюся нишу. При этом 
потребитель не должен пострадать 
ни с точки зрения объемов продук-
ции, ни качества, ни цены. Я уверен, 
что Россия должна кормить себя и 
весь мир, как это было всегда, но 
никак не наоборот».

АПК давно стал для Челябинской 
области не просто «вспомогатель-
ной» отраслью экономики, а едва ли 
не локомотивом ее развития. Так, в 
2013 году налоговые поступления в 
консолидированный бюджет регио-
на от этой деятельности составили 
почти 7 млрд. рублей. При том, что 
поддержка из областной казны едва 
превышала 1 млрд. рублей.

Государственная поддержка 
сельского хозяйства в текущем году 
прогнозируется в размере 3 млрд. 
900 млн. рублей (из них  380 млн. 
руб. на развитие животноводства, 
712 млн. руб. – на развитие растени-
еводства). Сверх запланированных 
в областном бюджете на 2014 г. 
850-ти  млн. руб., на развитие АПК 
уже направлено более 300 млн. руб.

 

Источник: Пресс-служба 
Губернатора

Челябинской области

АПК: Челябинская область
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Это происходит примерно так: 
однажды в племенном хозяйстве 
специально отобранного быка-про-
изводителя закрепят в неудобный 
станок, где через некоторое время 
он выдаст порцию семени. Это 
семя заморозят в азоте и продадут 
на молочную ферму. Таинство за-
чатия совершится в нужный срок 
и с самой подходящей телкой. Оно 
будет экономически оправдано и 
физиологически совершенно. В 90-
95 случаях из 100 через девять ме-
сяцев у коровы появится здоровое 
потомство. Это идеальная картина. 
В Челябинской области с такими 
результатами работают только 19 
человек. Все они — участники об-
ластного конкурса лучших техни-
ков-осеменаторов, и каждый из них 
претендует на место в высшей лиге. 

Один из них – наш земляк, Ай-
рат Хамидуллин из акционерного 
общества «Аргазинское» Арга-
яшского района Челябинской 
области. Восхождение к вершине 
славы его профессии началось семь 
лет назад с самых низов. Целый 
год Айрат добросовестно, дважды 
в сутки чистил коровьи стойла, 
разносил корма животным в ясли. 
Работа, конечно, не айс: грязная, 
тяжелая, 12 часов дышать спец-
ифическим воздухом. Другой бы 
на его месте сломался, бросил все 
и убежал. Другой, но не он. Через 
год работы на ферме Центрального 
отделения хозяйства своеобразный 
карьерный рост: парня переводят в 
санитарную службу. И здесь на буре-
нок он взглянул по-другому, иначе: 
коровы – очень умные и ласковые 
животные. При аккуратном с ними 
обращении, разумеется. Иная норо-
вит и в карман залезть, проверить: 
а нет ли там чего? Его успехи за-
метило руководство, направив на 
курсы техников по воспроизводству 
стада (так правильно называется 
должность нашего героя). Айрат, 
даже неожиданно для себя самого, 
показал хорошие результаты, и при 
выпуске был отмечен как один из 
самых успешных слушателей. А вско-

ре теорию применил на практике. 
Того, самого первого своего теленка, 
он помнит до сих пор: маленький, 
мокрый, ножки разъезжаются… 
«Это такое состояние – не знаю с 
чем сравнить даже. Приятно конеч-
но – моя работа не пропала даром», 
признается собеседник. Сейчас, 
спустя два с половиной года тот 
слабенький теленочек превратился 
во вполне справную и в чем-то даже 

– изящную корову. Недавно она сама 
стала мамой.

Казалось бы – труд ежедневно 
один и тот же, монотонность не 
угнетает? Да нет, что вы, удивляется 
Айрат. Не бывает двух абсолютно 
одинаковых животных – у каждого 
свой нрав, к каждой буренке особен-
ный подход. «Он – очень серьезный 
молодой специалист,  в прошлом 
году добился выхода 84 телят от 
каждой из ста коров. Сейчас на его 
попечении 300 коров, двести телок. 
Претензий к его работе не имею», 
характеризует своего подопечного 
главный зоотехник хозяйства Але-
на Тикибаева. Алена Валерьевна 
немножко слукавила: иногда за-
мечания все-таки бывают, но они 
скорее носят не карательный, а 
корректирующий характер…Легкий 
пушок над верхней губой, открытые 
глаза, с юмориной характер – не 
зная кто он, Айрата на улице можно 
принять за кого угодно, только не 
за телячьего папу. В коровнике он 
меняется сразу: серьезный, даже су-
ровый, сосредоточенно орудующий 
специальными приборами. В про-
шлом году, на областном конкурсе 
своих коллег, Айрат Хамидуллин 
был вторым номером, дублером. А 
в этом по рекомендации главного 
зоотехника уже представлял наш 
район. И надо признать – выступил 
очень достойно. Трехкратный при-
зер таких состязаний Вера Шутемо-
ва из совхоза «Брединский» только 
ахнула: достойный соперник растет 
в Аргаяшском районе!

Валерий МЕДВЕДЕВ
Челябинская область

Фото © Depositphotos.com

Усатый нянь
Откуда берутся коровы? Поверьте, в большинстве случаев все 
совсем не так, как представляет это себе обыватель. Он и она 
никогда в жизни не встретятся. Животные вообще, может быть, 
до самой смерти не узнают - как это бывает у других парнокопыт-
ных, свободно пасущихся на лугу. Люди изучили их инстинкты и 
физиологию и готовы проделать все самостоятельно: стерильно, 
прагматично и с максимальной пользой для потребителя.

М о л о д е ж н о е 
«А г р о п о ко л е н и е-2014»

В аграрной политике России 
уделяется большое внимание тех-
ническому перевооружению агро-
промышленного комплекса, вне-
дрению передовых технологий в 
сельхозпроизводство, необходимых 
для увеличения объемов выпуска 
качественной продукции и сырья. 
Кроме того, в последнее время 
немело внимания обращается  на 
закрепление на селе молодых спе-
циалистов, получивших сельскохо-
зяйственное образование. От этих 
людей зависит будущее аграрного 
сектора страны. Так какие же ус-
ловия государство предоставляет 
будущим аграриям? И готовы ли 
молодые аграрные специалисты к 
работе в современных сельскохо-
зяйственных предприятиях?

Чтобы ответить на эти вопросы, 
на Международной специализи-
рованной выставке «АГРОСАЛОН», 
которая пройдет с 7 по 10 октября в 
Москве, организован молодежный 
форум «День молодежи – АГРОПО-
КОЛЕНИЕ», Генеральным инфор-
мационным партнером которого 
является Аграрный МедиаХолдинг 
«Светич». 

Форум традиционно собирает 
более 3000 делегатов со всех ре-
гионов России – представителей 
аграрных ВУЗов и молодых ученых 
отрасли. Главная цель проекта – по-
знакомить молодых специалистов 
с новейшими технологиями, повы-
сить их знания и продемонстри-
ровать последние достижения в 
отрасли сельхозмашиностроения, 
заинтересовать и привлечь моло-
дых специалистов, в которых так 
нуждается отрасль.

АгроМедиаХолдинг «Светич» 
продолжает разбираться в про-
блемах и перспективах работы 
молодых и квалифицированных 
специалистов на селе, детально 
освещая этот вопрос, чтобы найти 
пути выхода из сложившейся си-
туации дефицита кадров. В газете 
«АгроЖизнь», журнале «Нивы За-
уралья» и сайте Информационного 
агентства «Светич» продолжает 
свою работу рубрика «Молодые 
кадры: я выбираю село», в рамках 
которой публикуются свежие но-
вости, аналитические статьи, опыт 
регионов, касательно привлечения 
молодых специалистов на село, ин-
тервью с представителями власти и 
аграрного бизнеса и самими моло-
дыми кадрами. В этом номере мы 
расскажем о технике-осеменаторе  
Айрате Хамидуллине из Аргаяш-
ского района Челябинской области.

1414 Молодые кадры: я выбираю село
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Автономное отопление на гранулах – как это работает?

Многие уже слышали об авто-
матических котлах на твердом 
топливе, но все еще остались 
вопросы о том, как они работа-
ют и насколько они на самом 
деле автономны. В этой статье 
мы максимально подробно от-
ветим на ваши вопросы.

– Один из очень важных вопро-
сов – где взять эти гранулы или 
пеллеты? 

– На самом деле, купить гранулы 
не сложнее, чем купить каменный 
уголь. Есть множество произво-
дителей пеллет и торгующих орга-
низаций. Как правило, они могут 
осуществить доставку пеллет до 
клиента. 

– В каких котлах можно исполь-
зовать пеллеты? 

– Для сжигания пеллет использу-
ются специализированные котлы 
со шнековым механизмом подачи 
топлива из накопительного бункера. 
Пеллетные котлы "СТАРТ" комплек-
туются импортной автоматикой, 
которая обеспечивает поддержа-
ние температуры в системе ото-
пления на заданном уровне или в 
помещении. Точность поддержания 

температуры, в отличии от обыч-
ных твердотопливных котлов, от-
личается высокой стабильностью 
в течение всего сезона.

– Насколько выгодно исполь-
зовать пеллетные котлы ото-
пления? 

– Пеллетные котлы работают 
в автоматическом режиме в течение 
всего отопительного сезона. Котел 
разжигается осенью, и выключается 
только весной. Основной задачей 
владельца котла является регуляр-
ная засыпка пеллет в бункер котла 
и удаление золы. При этом одной 
загрузки бункера хватает от од-
ного дня до недели в зависимости 
от размера помещения и погоды. 
Стоимость 1 кВт тепла составит 
всего 0,8 рубля (1Гкал будет стоит 
930 рублей). При этих затратах на 
топливо экономия по сравнению 
с электрическим отоплением со-
ставит более 5 раз, а по сравнению 
с дизельным – более чем в 3 раза. 
Затраты на приобретение котла 
окупаются уже в течение несколь-
ких месяцев. Кроме того, в отличие 
от обычных угольных или дровяных 
котлов для обслуживания пеллет-
ного котла не требуется круглосу-
точный кочегар, поскольку подача 
топлива в котле осуществляется 
в автоматическом режиме с помо-
щью шнека.

– Как выбрать пеллеты, и чем 
они отличаются?

– Для многих будет неожидан-
ным, но пеллеты могут быть из-
готовлены не только из древесных 
опилок, но также из шелухи гречки, 
семечек подсолнечника, соломы, 
торфа, камыша. 

Наименьшую зольность и вы-
сокую теплоту сгорания имеют 
древесные пеллеты. Так называе-
мые агро-пеллеты выдают немного 
меньше тепла и могут иметь до 5 раз 
большую зольность, но  при этом 
цена на такие пеллеты значитель-
но ниже деревянных. При горении 

"хороших" пеллет образуется толь-
ко зола, она рассыпчатая и может 
использоваться как удобрение. 
При горении "плохих" пеллет про-
исходит спекание, и образуются 
твердые куски шлака стекловидной 
структуры. 

– Для отопления каких помеще-
ний можно использовать пеллет-
ные котлы? 

– Котлы "СТАРТ" выпускаются  
различной тепловой мощности. По-
этому их можно использовать как 
для отопления частных жилых до-
мов площадью от 100 кв.метров, так 
и производственных помещений до 
нескольких тысяч квадратных ме-
тров. Очень часто котлы применяют 
для автономного отопления придо-
рожных гостиничных комплексов, 
офисных помещений, школ, теплиц, 
животноводческих помещений, ав-
томоек и различных цехов. Также 
котлы могут использоваться как 
источник тепла для производства 
горячей воды, например, для бе-
тонного завода или бани.

– Наверное, управлять котлом 
со сложной электроникой очень 
сложно и требуется привлечение 
специалистов? 

– Управлять пеллетным котлом 
"СТАРТ" не сложнее, чем телевизо-
ром. Система управления котлом, 
не смотря на то, что она польского 
производства имеет русифициро-
ванное управление, а инструкция 
по эксплуатации котла "СТАРТ" 
настолько подробная, что вопро-
сов у пользователя не возникает. 
В этой инструкции приведены все 

рекомендации по монтажу котла, 
требования к системе отопления, 
порядок использования и его об-
служивания. После запуска котла 
в работу пользователь задает са-
мостоятельно только температуру, 
которую будет поддерживать котел. 
Это делается очень быстро, букваль-
но за несколько секунд. 

– Можно ли самостоятельно 
установить и запустить такой 
котел, и требуется ли привлече-
ние специалистов для его обслу-
живания? 

– Да, котел "СТАРТ" можно само-
стоятельно установить, вниматель-
но прочитав при этом инструкцию 
по эксплуатации. В этом документе 
охвачены все вопросы, касающиеся 
правильного монтажа отопитель-
ного котла, требования к системе 
отопления и к помещению, где 
устанавливается этот котел. Для 
выполнения работ по сборке котла 
и при его дальнейшей настройке 
не требуется использование специ-
альных приборов и инструментов. 
Регламент обслуживания котла 
также может выполняться само-
стоятельно. Обслуживание котла 
заключается в основном в чистке 
котла от золы. Также раз в год необ-
ходимо прочистить дымовую трубу, 
протереть пыль со всех наружных 
поверхностей котла и проверить со-
стояние уплотнительных шнуров на 
дверках котла. При необходимости 
эти шнуры необходимо заменить на 
новые, но это может возникнуть не 
раньше чем через 2-3 года.

– Можно ли использовать дрова 
и уголь в пеллетном котле?

– Да, можно. Дрова и крупный 
уголь нужно загружать в топку котла, 
а не в бункер. Дробленный уголь
с фракцией до 25мм можно загру-
жать в бункер и автоматика будет 
подавать его в котел, но нужно чаще 
чистить зольник от шлака.

– Чем котлы "СТАРТ" лучше 
других котлов отечественного 
или импортного производства?

– Котлы "СТАРТ" уже работают 
15 лет, так как в них используется 
сталь толщиной 6мм, а пеллетная 
горелка чугунная. Дизайн много-
ходового теплообменника с тур-
булизаторами позволяет снимать 
тепло максимально эффективно. 
Надежная автоматика и механизмы 
не требуют замены или регулировки 
в течение длительного времени. Из-
готовитель всегда имеет в наличие 
запасные части для решения вопро-
сов замены в самые кратчайшие 
сроки. Техническая поддержка по 
телефону или электронной почте 
очень быстрая.

– Где можно купить такой ко-
тел и как выбрать подходящую 
модель котла? 

– Котлы "СТАРТ" можно купить 
в любом регионе России или Ка-
захстана через дилера или на за-
воде-изготовителе. Котел можно 
забрать самостоятельно или зака-
зать доставку через транспортную 
компанию. С вопросом подбора 
подходящей модели не возникает 
сложностей. Достаточно расска-
зать об отапливаемом помещении 
и специалисты подберут котел.

Контакты 
изготовителя: г.Челябинск, 
(351) 218-36-82,  
+7-922-738-27-26.
Web-сайт KOTEL74.RU
e-mail  
kotel-start@mail.ru

Услуга включает в себя:

1. Выезд на предприятие.

2. Обучение специалистов Ва-
шего предприятия по техноло-
гии послеуборочной обработки 
и хранения зерна «12 секретов 
создания правильного зерно-
комплекса».

3. Профессиональные реко-
мендации по усовершенствова-
нию существующей материаль-
но-технической зерносушильной 
базы.

4. Подробную схему Вашего 
зернокомплекса в формате 3D. 
Вы всегда сможете использовать 
ее при оформлении субсидий и 
бизнес-планов.

Сегодня, как и 20 лет назад, 
у многих сельхозруководителей 
в приоритете заботы: как отсеять-
ся и как убрать урожай. А вопро-
сы приемки, подработки и хране-
ния зерна часто оставляются «на 
потом». 

Если Вы сталкиваетесь с таки-
ми проблемами, как:

- плохо растут семена, 
- пропадает зерно, 
- не справляется сушилка, 
- не организована должным об-

разом очистка и сортировка зер-
на, значит мы спешим записать 
вас на услугу «Профессиональное 
решение зернокомплекса». 

В результате мы гарантируем 
снижение затрат на послеубороч-
ную обработку минимум на 20%.

Вы овладеете конкретными 
технологиями, важными для по-
лучения и сохранения высокого 
урожая. Специалисты УЦ «Живое 
зерно» – это ведущие представи-
тели науки, владеющие ценными 
знаниями и практики с опытом 
работы на зернокомплексах.

Отправляйте заявки 
по электренной почте: 

2@agrometall.ru
тел: 8-967-87-42-110 
www.agrometall59.ru

Профессиональное решение 
Вашего зернокомПлекса
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Сайт о сельском хозяйстве
 WWW.SVETICH.INFO

Способы уборки зерновых культур в Зауралье 
в условиях 2014 года

В Курганской области склады-
ваются крайне неблагоприятные 
условия для уборки урожая зер-
новых культур. Майско-июнь-
ская засуха оказала негативное 
влияние на рост и развитие яро-
вой пшеницы, особенно ранних 
сроков посева. В мае-июне прак-
тически на всей территории об-
ласти отмечался недобор осадков 
и повышение среднесуточной 
температуры (таблица 1).

Высокие дневные температуры 
и ветреная погода в мае-июне 
способствовали интенсивному 
испарению влаги и быстрому ис-
сушению почвы. По состоянию на 
28 июня в центральной зоне обла-
сти отмечалось преждевременное 
пожелтение и засыхание нижних 
листьев у зерновых культур ран-
них сроков посева.

В третьей декаде июня в ряде 
районов южной и северо-запад-
ной зон области прошли дожди, 
которые улучшили состояние 
хлебов средних и поздних сро-
ков посева.

Июль характеризовался пони-
женными температурами на всей 
территории области и обильны-
ми осадками во второй половине. 
На формирование урожая яровых 
хлебов ранних сроков сева эти 
осадки существенного влияния не 
оказали, так как налив зерна про-
ходил в неблагоприятных условиях.

Обильные дожди в середине 
июля – первой декаде августа 
вызвали бурный рост сорной рас-
тительности. В результате хлеба 
к уборке окажутся в сильной степе-
ни засорены однолетними мятлико-
выми сорняками, появится подгон. 
Поэтому рассчитывать только на 
прямое комбайнирование в усло-
виях текущего года не следует.

ВоЗможно неСколько 
ВариантоВ уборки

Раздельный способ
который позволяет начинать убо-
рочные работы значительно рань-
ше, чем при прямом комбайни-
ровании. Скашивать пшеницу 

в валки можно уже в начале воско-
вой спелости зерна. Для одновре-
менного и ускоренного дозревания 
зерна в валках эта работа проводит-
ся в сжатые сроки, дополнительная 
сушка зерна не требуется.

Раздельную уборку следует при-
менять на массивах, засоренных 
в сильной степени и на поздносоз-
ревающих хлебах.

Основные требования при ска-
шивании. Срезанные стебли хлеб-
ной массы должны быть уложены в 
хорошо сформированные валки под 
углом 10 – 30°, высота стерни долж-
на соответствовать мощности валка.

При косовице во влажных ус-
ловиях на копирующие башмаки 
жатки должны быть установлены 
полиэтиленовые накладки, что 
обеспечит хорошее скольжение.
В настоящие время на скашивании 
широко применяются прицепные 
жатки ЖВП – 9.1, «Дрофа», «Мария», 
«Магдон» и другие.

К сожалению, в большин-
стве хозяйств отсутствуют жатки 
для скашивания хлебной массы 

D
epositphotos

Таблица 1 – Погодные условия по основным природным зонам Курганской области, 2014 г.

Метиостанция
Температура воздуха, °С Осадки, мм

средняя отклонение от 
нормы сумма % к норме

май

Шадринск 14,7 +2,5 13 35

Курган 14,8 +2,8 12 43

Макушино 13,9 +1,8 9 31

Целинное 15,4 +2,8 10 32

июнь

Шадринск 17,7 +0,5 39 72

Курган 18,8 +1,3 18 30

Макушино 18,6 +1,3 14 25

Целинное 18,7 +0,8 68 145

июль

Шадринск 15,1 -3,7 133 190

Курган 15,5 -4,1 142 237

Макушино 15,1 -4,1 113 182

Целинное 15,3 -4,4 161 244
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Крестьянская практика

В Ку р га н с Ко й о б л аст и 
ус п е ш н о з а В е р ш е н ы 
ра б от ы п о м о н та жу 
з е р н о су ш и л К и

Компания «Техноград» сообща-
ет, что в июне 2014 г. специалиста-
ми компании успешно завершены 
работы по установке зерносушилки 
сотовой СоСС-6 (производитель-
ность – семена 6 пл.т/час, фуража 
15 пл.т/час; вместимость – 30 м3.Кол-
во обслуживающего персонала – 1 
чел.) в Кетовском районе Курган-
ской области. Заказчиком работ по 
установке зерносушилки выступил 
глава крестьянского (фермерского) 
хозяйства ИП Луканин Евгений 
Анатольевич.

Следует отметить, что компания 
«Техноград» досрочно выполнила 
поставку оборудования в Курган-
скую область и произвела его шеф-
монтаж. Кроме того, крестьянское 
хозяйство получило от компании 
«Техноград» услугу технологическо-
го сопровождения зерносушилки 
на период всего уборочного сезона. 
Технологическое сопровождение 
процесса сушки состоит из трех 
этапов.

Первый, это выезд специалиста 
компании «Техноград» на комплекс 
перед началом уборки и обучение 
правильным приемам и методам 
сушки.

Второй этап, это повторное по-
сещение специалиста спустя две 
недели после начала уборки.

На третьем этапе специалист 
компании предоставляет консульта-
ции по технологическому обслужи-
ванию и консервации зерносушил-
ки по окончанию уборки. Это дает 
уверенность, в безотказной работе 
сушилки и в том, что собранное 
с полей зерно будет высушено 
по правильной технологии.

СК «Партнер»

Название организации______________________________________________________ Отрасль__________________________________  Контактное лицо_______________________________________________________________Должность____________________________

Адрес__________________________________________________________________________________________Индекс________________  Телефон/факс_______________________________________Эл. почта_________________________________________________________

КУПОН АГРОЖИЗНЬ № 9 (28) сеНтябрь 2013

ООО «Урал-БиоТехАгро»

и подборщики для обмолота валков. 
При наличии в хозяйстве сеноубо-
рочной техники, в частности коси-
лок – плющилок, их можно исполь-
зовать на скашивании зерновых.

Регулировка подборщика. Вы-. 
сота положения подбирающего 
механизма регулируется таким 
образом, чтобы валок подбирался 
без потерь, а пальцы подборщика 
не касались почвы.

Прямое комбайнирование 
с предуборочной десикацией.
Этот прием наиболее эффективно 
проводить на засоренных полях 
или на массивах, где затягивается 
созревание и имеется опасность 
попадания под осенние заморозки.

Десикацию желательно про-

водить при температуре не ниже 
15-20 °С. Эффективность препарата 
реглон проявляется через 3-5 дней, 
действие глифосатсодержащих пре-
паратов более продолжительное 

- 7-10 дней.
Кроме основного эффекта (уско-

рение созревания, уничтожение 
сорной растительности), десикация 
снижает потенциальную засорен-
ность полей. По данным исследо-
ваний института, на полях, где про-
водилась десикация, урожайность 
последующей зерновой культуры 
увеличивается на 15-25%.

Прямое комбайнирование 
с досушкой зерна.
Способ уборки доступен хозяй-
ствам, имеющим хорошо налажен-

ное сортировальное и сушильное 
оборудование. В таблице 2 при-
водятся расчеты экономической 
эффективности уборочных работ 
в зависимости от уровня урожай-
ности, затрат на возделывание и 
технологию уборки, 
с учетом цены реализации зерна не 
ниже 6 тыс. руб./т.

При условии реализационной 
цены на зерно 600 руб./ц и урожайно-
сти 10-15-20 ц/га на уборку с сушкой 
приходится затрат соответственно 
37, 31 и 26% от общей стоимости 
зерна против 52, 38 и 31% с при-
менением десикантов.

Раздельная уборка по затратам 
приближается к прямому комбай-
нированию без сушки зерна и при 
благоприятных условиях является 

наиболее эффективным приемом 
уборки полеглых и засоренных 
массивов.

Следовательно, все приведенные 
в таблице 2 способы уборки возмож-
ны в условиях этого года. Однако 
такие дорогостоящие приемы, как 
полная сушка зерна при прямом 
комбайнировании и десикация 
посевов, экономически оправданы 
лишь при урожайности выше 15 ц/га 
и стоимости зерна 600 руб./ц.

ГИЛЕВ С.Д., 
зам. директора по научной работе 

Курганского НИИСХ, к.с.-х.н.,
ЦЫМБАЛЕНКО И.Н.,

 ведущий научный сотрудник, к.с.-х.н.,
Степных Н.В., заведующий лабора-

торией экономики, к.э.н.

Таблица 2 – 
Затраты на выращивание и уборку яровой пшеницы в зависимости от применяемых технологий при урожайности 10, 15 и 20 ц/га.

Показатель ед. изм.

Уборка 
раздель-
ная, без 
сушки 
зерна

Прямое комбайнирование

без сушки 
зерна

с сушкой 
зерна

с десикантом, без 
сушки

реглон глифосат

Урожайность 10 ц/га

Затраты на уборку, транспортировку и реализацию
руб./га 1947 1760 2244 3122 2710

руб./ц 195 176 224 312 271

Всего затрат на выращивание культуры руб./га 5813 5588 6169 7223 6728

себестоимость зерна руб./ц 581 559 617 722 673

Доля затрат на уборку в стоимости зерна % 32 29 37 52 45

рентабельность % 3 7 -3 -17 -11

15 ц/га

Затраты на уборку, транспортировку и реализацию руб./га 2226 2035 2761 3339 2985

руб./ц 148 136 184 227 199

Всего затрат на выращивание культуры руб./га 7402 7402 8044 8807 8312

себестоимость зерна руб./ц 493 478 536 587 554

Доля затрат на уборку в стоимости зерна % 25 23 31 38 33

рентабельность % 22 25 12 2 8

20 ц/га

Затраты на уборку, транспортировку и реализацию руб./га 2537 2346 3072 3708 3296

руб./ц 127 117 154 185 165

Всего затрат на выращивание культуры руб./га 7778 7546 8417 9180 8686

себестоимость зерна руб./ц 389 377 421 459 434

Доля затрат на уборку в стоимости зерна % 21 20 26 31 27

рентабельность % 54 59 43 31 38

Подробнее об эт
их и других вы

ст
авках, 

на сайт
е w

w
w

.Svetich.info
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«Не все земли у нас свободны, 
чтобы можно выйти и косить, это 
решается на уровне акима, земель-
ные участки предоставляются на 
основании конкурса, и лично для 
пособного хозяйства», - поясняет он.

По его словам, лиманы, луга 
и придорожная территория сегодня 
в округе готовы:  косят траву везде, 
где она есть.  Но, к  сожалению, мест 
таких не много. Судя по прогнозам 
и уже существующим ценам, тон-
на сена будет не из дешевых. Если 
хозяйства обеспечивают своих ра-
ботников сеном от 5 до 8 тыс. тенге 
за тонну, то на рынке владельцам 
частных подворий его предлагают 
купить за 15 тыс. тенге и выше.

 
Ждем просвета

И, тем не менее, в Костанайской 
области продолжается сенокосная 
кампания. Даже дожди, говорят 
животноводы, не остановили ее 
ход, а лишь замедлили. К примеру, 
в Алтынсаринском районе пользу-
ются любым погожим днем, чтобы 
вывести технику в поле. 

В хозяйстве Беляевка Алтынса-
ринского района заготовлено уже 
90 процентов от нужного количества 
сена. Благо в хозяйстве есть свои 
сенокосные угодья, которые они 
ежегодно обновляют.

«Благодаря специалистам успева-
ем. Тут и ночью работают. Дождей 
слишком много, но мы собираемся 
наверстать и через 10 дней полно-
стью закончить», - рассказывает 

зоотехник ТОО «Беляевка» Влади-
мир Колбасин.

Заготовленное сено сегодня в хо-
зяйстве старательно оберегают. Что-
бы  вода не затекала внутрь скирды, 
сверху укладывают старую солому.

Вообще,  здесь сено под особым 
контролем. Особенно опасно слу-
чайное возгорание, поэтому курить 
здесь строго запрещается.

Владимир Колбасин говорит, что  
для того, чтобы не остаться без сена 
в этом году, в прошлые хозяйство 
провело большую работу. Обновили 
травы, засеяли поля суданкой. Как 
итог кропотливой работы - коли-
чество заготовленного сена. Ведь 
ежегодно для того, чтобы прокор-
мить стадо в 1000 голов необходимо 
3,5 тысячи тонн сена.

При этом в хозяйстве готовы по-
мочь с сеном и своим работникам. 
Сегодня, продолжает Владимир 
Колбасин, составляется список   же-
лающих.  Стоимость сена, по пред-
варительным данным, в хозяйстве 
будет от 8 до 10 тысяч тенге за тонну.

Вообще в Алтынсаринском  рай-
оне, говорит руководитель отдела 
сельского хозяйства акимата района, 
сено заготовлено на 60 процентов. 
На сеновалы завезено больше 32 ты-
сяч тонн. Хотя за десять дней здесь 
выпало две нормы осадков.

«Особых проблем нет. Этот дождь 
поможет сельхозугодиям. Будет 
больше травы сена. Район готов. 
Сена будет достаточно для района», 

- подчеркивает руководитель отдела 
предпринимательства и сельского 

хозяйства акимата Алытнсарин-
ского района Есетай Ишмухамбетов.

Чиновник  от сельского хозяйства 
подчеркивает,  буренок в личных хо-
зяйствах Алтынсаринского района 
стали держать меньше. Зато больше 
крупно-рогатого скота стало в кре-
стьянских хозяйствах. И в этом   он 
видит свои плюсы. В ветеринарном 
плане легче.

Сегодня в Алтынсаринском рай-
оне, да и во всей области ждут  ка-
чественного сена. Его сейчас не 
так много, как хотелось бы. Сель-
хозтоваропроизводители уже вы-
сказывают мысль о том, что в реги-
оне стоимость  тонны сена может 
подняться. Но, как отмечает Есе-
тай Ишмухамбетов,  высоких цен 
на сено можно не ждать. 
Как только  завершатся дожди, нач-
нется его массовая продажа и сто-
имость пойдет вниз.

 «Рынок диктует свои условия.
Те, кто хочет заниматься хозяй-
ством, то найдет возможности 
приобрести сено, кто не может, тот 
отказывают от подобного», - за-
ключает он.

Сегодня ситуация такова: дано 
поручение и  разрешение, косить  
сено  везде, где оно есть. Только та-
ким образом удастся не допустить 
сброса  подчеркивают, что гото-
вы закупать сено по любой цене. 
Но вся проблема в том, что пока 
спрос намного превышает пред-
ложение. 

Татьяна МОРОЗ, 
Костанайская область

Сайт о сельском хозяйстве 

www.SveticH.info

ОТКРЫТО
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО 
В КАЗАХСТАНЕ

В июне этого года газета 
«АгроЖизнь» отметит шесть 
лет со дня выхода первого 
номера. За это время издание 
не только стало известным 
и авторитетным среди аграр-
ной аудитории, но и состо-
ялось как международное. 
К шестилетию газеты редак-
ция открыла представитель-
ство в Республике Казахстан. 

Редакцией АгроМедиа-Хол-
динга «Светич» за время ра-
боты в аграрной теме на тер-
ритории Казахстана изучен 
рынок информационных услуг, 
предоставляемых местными 
специализированными СМИ. 
По итогам для представи-
тельства газеты «АгроЖизнь» 
в Республике Казахстан выбра-
на редакция информационно-
рекламной газеты «АгроИнфо» 
(г. Костанай).

Теперь казахстанским пред-
приятиям оформить договор 
на размещение рекламы или 
бесплатную подписку, а так-
же получить свежий номер 
газеты «АгроЖизнь» можно 
через наше представитель-
ство. Это не только удобно, 
но и выгодно, т.к. есть воз-
можность получить большую 
скидку при размещении ре-
кламы сразу в обоих изданиях. 

За время работы газеты 
«АгроЖизнь» по между-

народному свидетельству 
у издания появилось нема-
ло постоянных клиентов – 
предприятий, снабжающих то-
варами и услугами сельхозто-
варопроизводителей на терри-
тории Республики Казахстан. 
И благодаря качественной, 
бесплатной для читателей, 
рассылке через АО «КазПоч-
та» по областям наши рекла-
модатели получают высокий 
эффект от средств, вложенных 
в рекламу в нашем издании. 

Редакция газеты «Агро-
Жизнь», участвуя в аграрных 
выставках Казахстана, а также 
на других мероприятиях, об-
щается с читателями – агра-
риями, и убеждается в том, 
что практическая аграрная 
газета из России стала и у них 
популярной и востребованной. 

Теперь, когда у междуна-
родной газеты «АгроЖизнь» 
появилось представительство 
на территории Республики 
Казахстан, информационная 
поддержка аграриев станет 
еще надежнее, а обмен прак-
тическим опытом и актуаль-
ной информацией, необхо-
димой для успешного разви-
тия сельского хозяйства, еще 
активнее.

Информационное агентство 

«Светич»

МЕЖДУНАРОДНАЯ ГАЗЕТА
РОССИЯ КА ЗАХСТАН

г. Костанай, ул. Тарана, дом 157, оф 13 
Тел: 8 (7142) 535355, 391512
www.agroinfo.kz

Адрес представительства: 
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Купон для бесплатной подписки на газету 
«АгроЖизнь»

Для гарантированного получения издания в 2014 году заполните 
данный купон и отправьте в редакцию факсом: (3522) 41-53-85, 

почтой: ООО «Издательский Дом «Светич», 
640000, г. Курган, ул. М. Горького, 95, 

или в цифровом виде на электронный ящик: niva-45@yandex.ru

Бесплатная адресная рассылка для юридических лиц 
по Курганской, Тюменской, Челябинской, Свердловской 

областям и Республике Казахстан.

Название организации____________________________________

Отрасль_________________________________________________

Контактное лицо_________________________________________

Должность________________________________________________

Адрес____________________________________________________

Индекс________________Телефон/факс________________________

Эл. почта___________________________________

М. П.

Подпись ____________________ «_____» ________________2014 г.

КУПОН
АГРОЖИЗНЬ № 8(39) авгУст 2014

Кормозаготовка: 
испытание погодой
Костанайская область заготовила уже почти 900 тысяч тонн сена. И это, отмечают чиновники от сельского хозяйства, весьма неплохой показатель при нынеш-
них погодных условиях. Дело в том, что,  погодные условия этого лета: отсутствие солнца и многочисленные осадки, значительно снизили не только качество 
сена, но и  вообще его наличие. За качественным сеном животноводы едут за сотни километров, а стоимость тонны поэтому значительно возрастает.

   СеноКоСы - ниже 
Среднего

В Костанайской области  сенокос 
в этом году начался на месяц позже 
прошлогоднего. И причина  отстава-
ния - дожди.  Хотя еще месяц назад 
животноводы сетовали, что если  
живительной влаги не будет - не 
будет и травы. Сельхозтоваропро-
изводители, как один, отмечали, 
сенокосные угодья серьезно страда-
ют от солнца. Весна была жаркая и 
сухая, да в начале лета дождя было 
мало, осадки, которые наблюдались 
в июне, были незначительны. Из-за 
этого в регионе наблюдался низкий 
травостой. Как итог, отсутствие ка-
чественного сена. 

Глава крестьянского хозяйства 
Александр Бородин рассказывает, 
что в хозяйстве есть гектары, засеян-
ные комовыми травами, но даже на 
них сена не много. Он  отмечает: «В 

этом году у нас проблема - нет сена 
практически. Хотя у нас молодые 
травы. Но не больше 4 центнеров 
дают поля».

Вообще накосить в этом году  
сельхозтоваропроизводители на-
мерены 1 миллион 400 тысяч тонн. 
Однако  животноводы сомневаются, 
смогут ли они набрать такое количе-
ство? Ведь из-за жары  сено в боль-
шинстве районов области низкого 
качества, а где-то его вообще нет. 
В итоге цена тонны поднялась до 
18 тысяч тенге. 

 Юрий Подмастерец - владелец 
животноводческой фермы в Коста-
найском районе, в которой содер-
жится 180 голов. Накормить такое 
хозяйство нелегко, особенно зимой, 
поэтому в эти дни животновод ко-
лесит по региону в поисках сена.

«У меня нет ни пастбищ, ни сено-
косов. За счет акимата и сельского 
совета мы пасем, где можем. Земли 

принадлежат субъектам, каждый 
хочет защитить. Тут я отношусь к 
этому с пониманием. Сенокосы 
ниже среднего, солома тоже будет 
на низком уровне, а если так, то мне 
придется вернуться назад и снизить 
количество поголовья», - отметил он.

Юрий Подмастерец не сетует. Он 
разрабатывает для себя новый план 
действий. По его мнению, если будет 
поддержка местной власти, то он 
сможет заняться отгонным ското-
водством. Весной перевозить скот 
в южные районы области и там же 
косить сено, но только при условии, 
что будут свободные земли.

 
КоСите Сами

В этом году сельхозтоваропро-
изводители значительно увеличили  
количество засеянных гектаров ко-
мовыми культурами, этому способ-
ствовало и повышение субсидий на 

их выращивание. Однако большие 
урожаи в этом году эти травы пока 
не дадут.  Аким Костанайской об-
ласти подчеркивает, несмотря на 
сложную ситуацию, иждивенческих 
настроений у костанайцев в плане 
подвоза сена на личные хозяйства 
быть не должно.

«Никто не должен инсценировать 
на тему: кто-то кому-то что-то дол-
жен обеспечивать. Сегодня есть вре-
мя и возможности заниматься. Если 
где-то есть проблемы, что на част-
ные посевы не пускают - этого быть 
не должно. Территорий больше, чем 
предостаточно. Амангельдинский, 
Жангельдинский, Наурзумский, 
Аулиекольский районы проблемы 
с сеном не испытывают, оттуда  
сейчас ведется основная сенозаго-
товка», - подчеркнул Н.Садуакасов.

В регионе только успели накосить 
30 процентов от запланированного 
объема, как начались затяжные дож-
ди. Они буквально залили регион.  
Выпавшие осадки давно превы-
сили нормы, но не прекращаются. 
Сегодня в Костанайской области  
накосили больше 60 процентов от 
запланированного количества.

Сергей Малюжено к сенокосу 
готов уже давно. Техника починена, 
дизтопливо заготовлено. Однако 
начать работы он не может - ме-
шают дожди.

«Тяжеловато руками косить, по-
этому технику приобрели.  И хотя 
солярка дороговата, все равно са-
мостоятельно косить выгоднее. А 
куда деваться крестьянам, надо 
выкручиваться»,- говорит он.

Сергей рассказывает, что на сено-
кос он объединяется с несколькими 
друзьями, у которых тоже есть скот. 
Так выходит дешевле и легче. Траву 
косят в основном на определенных 
лиманах. Кстати, разрешения на по-
кос именно  на них заранее берут 
в местном акимате.

Сергей надеется, что осадки сену 
будут только на пользу. На это упо-
вают и остальные. Как отмечают экс-
перты, прошедшие осадки должны 
несколько выправить качество сена. 
Возможно, на гектарах, засеянных 
кормовыми травами, можно будет 
снять несколько укосов. 

«Обильные осадки, выпавшие 
в последние декады, повлияли на 
рост, в первую очередь, на одно-
летние травы. Большие надежды на 
них возлагаем. Посеяны в пределах 
170 тысяч гектарах: суданка, овес, 
ячмень, которые будут убираться. 
Часть пойдет на сенаж, часть на 
сено», - поясняет ситуацию руко-
водитель отдела земледелия и про-
грессивных  технологий управления 
сельского хозяйства Костанайской  
области Салимжан Исеноманов.

В основном, дожди идут в север-
ных районах области, на юге сено-
кос практически не прерывается, 
отмечает Салимжан Исеноманов. 
Тем не менее, в Денисовском и 
Тарановском районах не скошено 
и половины от запланированного 
количества. Здесь сена, подчерки-
вают специалисты, практически нет.

«Чем это вызвано? Во-первых,  
апрель и май  у нас были холодные, 
влаги вроде бы хватало, но не было 
суммы положительных температур, 
чтобы повлияло на рост трав.  А они 
старовозрастные, что можно взять 
с многолетних, которые использует 
на протяжении полувека?» - про-
должает С.Исеноманов.

Аким Щербаковского сельского 
округа Толеген Мустафин   рас-
сказывает, что  в округе порядка 
1400 жителей. В большей половине 
есть личные подсобные хозяйства. 
Земли для сенокосов, продолжает 
он, вполне хватает, несмотря на то, 
что округ находится в лесной части 
области, но  самые лучшие гектары 
все же уже заняты.
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В Казахстане формируется госветинспекцияАПК: технология

Перспективы семеноводства

«Мы так можем потерять генери-
рующее первопроизводство семян.  
Откуда тогда возьмем элиту? Этот 
разрыв может увеличиться. Можно 
проанализировать данные. 90 про-
центов семян именно посевы 1-2 
репродукции - это по нашей Коста-
найской области», - подчеркивает 
Нуралы Cадуакасов.

В итоге Министр сельского хо-
зяйства отметил - ведомство го-
тово к дальнейшему обсуждению 
этой темы.  Было решено создать 
рабочую группу, которая еще раз 
более детально проанализирует 
этот вопрос.

Александр Бородин после сове-
щания с министром вместе с дру-
гими руководителями семеновод-
ческих хозяйств взялись за бумагу 
и расчеты. Сегодня до планируемых 
изменений государство оплачивает 
фермерам  часть затрат. К примеру, 
если тонна семян стоит 70 тысяч 
тенге, то 20 тысяч - компенсируется. 
И вообще, задается вопросом Боро-
дин, хватит ли у государства денег 
на оплату новшеств?

«У нас по области 1 млн 250 тысяч 
га будет засеваться 1 репродукцией 
и если  на них дать хотя бы по 10 
тысяч тенге субсидии, то уже нужно 
порядка 10 млрд тенге, а у нас всего 
16 млрд тенге на все программы в 
области, поэтому нужно думать», - 
продолжает он.

По его словам, субсидировать 
элиту и семена 1 репродукции про-
сто необходимо. В целом считается 
по мировой практике, что после 
покупки элитных семян, сеять полу-
ченную затем от них пшеницу мож-
но еще 4 года, но у нас, к сожалению, 

есть пшеница - долгожительница,  
замена идет не так активно, как 
хотелось бы. 

« Сеют у нас еще товарной пше-
ницей, а эффект от качественных 
семян - он сразу виден!» - подчер-
кивает хлебороб.

В хозяйстве Бородина все 6 ты-
сяч гектаров засеяли лучшими се-
менами. Надеются на хороший уро-
жай. Ведь говорят же, что посеешь, 
то и пожнешь. Чтобы выходить на 
положительные показатели в рас-
тениеводстве, в частности, повы-
сить продуктивность производства 
пшеницы, необходимо всерьез за-
няться развитием семеноводческих 
хозяйств.

«Вот возьмем наш Карасуский 
район. Он сеет больше 600 тыс га 
и ни одного семеноводческого хозяй-
ства не имеет! Надо субсидировать 
элиту семеноводческих хозяйствам и 
нужно увеличить количество семено-
водческих хозяйств. Каждый район 
должен иметь их хотя 2-3, чтобы 
было полное обеспечение», - про-
должил Бородин.

Наталья Мезенцева вместе с му-
жем уже почти 10 лет занимаются 
выращиванием хлеба в селе Доку-
чаево. В этом году крестьяне купили 
у Бородина семена на 2 миллиона 
тенге. По словам женщины, это 
внушительная сумма для  хозяйства, 
в котором всего 600 гектаров.

«Мы осенью перекупщикам 
сдавали зерно по 20 тысяч тенге, 
а семена покупали за 45 тысяч тон-
ну. Если бы было нам, где хранить 
зерно, то не стали бы продавать за 
такую цену. В этом году попробуем 
эту проблему решить», - говорит 
женщина.

Наталья рассказывает, что все 
прекрасно понимают, что семена 
должны быть качественными. 

Но когда нет денег - в ход идет 
любое зерно. 

«В полном смысле слова – не-
обходимость. В этом году ввели 
новшество, что субсидии получат 
лишь те, кто посеет зерно 1, 2 или 
3 репродукций – иначе даже тот 
мизер, который нам выделяет го-
сударство, мы не получим. Закон 

«О семеноводстве» заставляет сеять 
лишь кондиционными семенами», 

- поясняет она.
Чтобы расходы не превышали 

доходы, крестьяне хотят увеличить 
количество посевной площади, но 
пока не удается. Выходом, продол-
жает Наталья, могли бы стать 

и зерносклады. Семья подумыва-
ет,  о строительстве хотя бы одного, 
чтобы самостоятельно хранить зер-
но и семена, и не завесить от  пер-
вых цен на зерно в начале посевной.    

Наибольшая доля недобора уро-
жая, подчеркивают эксперты, полу-
чается из-за некачественных семян, 
о которых нерадивый хозяин не 
позаботился должным образом, а 
именно - вырастить, своевремен-
но убрать сухими или подсушить, 
очистить, откалибровать, сохранить 
до посева. 

При этом, как отмечают в мин-
сельхозе, в Казахстане элитное 
семеноводство некоторых культур 
характеризуется низкой произ-
водительностью. По масличным, 
особенно рапсу, овощебахчевым 
культурам и сахарной свекле уро-
вень производства элитных семян 
не удовлетворяет потребность в них.

Также слабо развито производ-

ство саженцев плодово-ягодных 
культур и винограда. Хотя в Казах-
стане обеспечением сельхозтова-
ропроизводителей качественными 
семенами сельхозкультур высоких 
репродукций занимаются 38 атте-
стованных производителей ориги-
нальных семян, 83 элитно-семено-
водческих и 318 семеноводческих 
хозяйств. Но большинство  из них 
сосредоточены на производстве 
только элитных семян пшеницы, 
несмотря на то, что многие аттесто-
ваны и по другим культурам.

Крестьянская мудрость гла-
сит: от худого семени не жди хо-
рошего племени. Это касается и 
животноводов, и растениеводов. 
Худое семя недополучает влаги, 
питательных веществ, тепла, 
солнечной энергии, формирую-
щего полноценный росток, и как 
итог - низкий урожай. Это все 
прекрасно понимают, но вот за-
частую элитные семена  доступны 
не всем.  Без помощи государства, 
подчеркивают эксперты, здесь не 
обойтись.

Татьяна МОРОЗ

АПК Россия: Тюменская область

В б л и ж а й ш и е 6 л е т 
н а э кс п о р т б у д е т 
от п ра В л е н о 60 т ы с. то н н 
с В и н и н ы — М с Х р к

До 2015 года в Казахстане плани-
руют произвести 9 тыс. тонн свини-
ны. Об этом сегодня на открытии сви-
новодческой фермы в Алматинской 
области заявила вице-министр сель-
ского хозяйства РК Гульмира Исаева. 
«Сегодня на базе свиноводческого 
завода «Бекон» открыт селекци-
онно-гибридный центр, который 
специализируется на трех породах 

— крупная белая, ландрас и дюрок. 
В рамках нового центра будут раз-
водить три породы — крупная белая, 
ландрас и кантор. В наших планах 

— к 2015 году произвести 9 тыс.тонн 
свинины на базе предприятия», — 
сказала Г.Исаева.

По ее словам, стоимость проекта 
составляет 1,3 млрд. тенге. Свино-
водческая отрасль в плане селекции 
будет смещена с мясо-сального на-
правления на мясное.

«В рамках продовольственной 
безопасности ожидаем, что в те-
чение ближайших 6 лет производ-
ство свинины в стране увеличит-
ся с 99 тыс.тонн до 160 тыс.тонн. 
При этом на экспорт будет отправ-
лено более 60 тыс. тонн свини-
ны», — сообщила вице-министр. 
В Минсельхозе отмечают, что в рам-
ках проекта преследуются не толь-
ко производственные цели, но и 
предусмотрена система подготовки 
кадров. На базе данного предпри-
ятия в ближайшее время откроет-
ся центр, где будут проводиться 
научные исследования. Большой 
вклад в проект внесла французская 
компания I-tek, которая во многих 
странах мира реализовала крупные 
свиноводческие проекты.

http://www.inform.kz
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АПК: международное сотрудничество

Перспективы семеноводства

На хорошие семена 
всегда будет спрос

Александр Бородин сегодня весь в делах. Сложа руки не сидит. В хозяйстве готовят новые амбары. 
Эти зерносклады для семеноводческого хозяйства в Алтынсаринском районе Костанайской об-
ласти, как говорит его глава, сегодня уже не приходить, а необходимость. В ТОО «Зуевка» решили 
пойти на увеличение объемов хранения семенного материала. Александр Бородин уверен - на 
хорошие семена всегда  будут спрос. И, даже несмотря на проблемы в этом деле, его мнение не 
меняется.

« Мы заложили 2,5 тысячи тонн 
семян. Могли бы и больше сделать, 
но заказанные объемы не были 
раскуплены.  Отказались, я продал 
элитные семена, как товарное», - 
вспоминал он.

Решением вопроса стали был 
гарантированные потенциальные  
покупатели. Тогда бы в хозяйстве 
с легкостью заготавливали бы и все 
5 тысяч тонн первосортных семян. 
Но и это не самое главное, подчер-
кивает Бородин, сегодня  важнее 
всего не потерять в регионе во-
обще отрасль семеноводства. Дело 
в том, что в закон о семеноводстве 
вносят поправки, которые, по его 
мнению,   принесут больше вреда, 
нежели пользы.

 «Сейчас импортная элита, ко-
торую будут закупать, будет суб-
сидироваться, а отечественная 
супер-элита, которая производится 

в других регионах Казахстана, 
выпала из правил. Так же в про-
екте закона 

«О семеноводстве»  написано, 
что с 1 января 2015 года элита не 
будут субсидироваться. Это непра-
вильно», - продолжает он.

В этом году сельское хозяйство 
Казахстана начало жить по новой 
госпрограмме "Агробизнес-2020". 

О ее главных моментах на со-
вещании в Федоровском районе 
говорил лично Министр сельского 
хозяйства страны. Асылжан Ма-

мытбеков буквально на пальцах 
объяснил: что? зачем? и почему? 

Самыми обсуждаемыми на со-
вещании с участием Министра 
сельского хозяйства в Федоровском 
районе стали поправки в закон
«О семеноводстве». В нём сразу 
несколько новшеств. Одно из них – 
субсидии. Теперь их будут получать 
только те хозяйства, где площади 
засеяны семенами под 4 репродук-
цию. Если некоторые по привычке 
возьмут 5-ую, то останутся без 
бюджетной помощи.  Это, как счи-
тают авторы внесенных поправок, 
станет стимулировать крестьян на 
применение качественного  семен-
ного материала.  

Александр Бородин задал мини-
стру свой вопрос, который волнует 
его больше всего:

«Почему-то прекращается суб-
сидирование элитных семян. Мы 
считаем, что неправильно. 

У меня семеноводческое хо-
зяйство, как я могу продавать 
репродукцию, если субсидиро-
ваться будет только 1 репродукция, 
а элита? Поехал, в Кургане купил по 
70 тысяч. Почему мы импортный 
скот - субсидируем, отечественный 
скот - субсидируем, а поддержку 
элитного семеноводства - вообще 
убираем?

 Министр сельского хозяйства 
поясняет, порядка 60 процентов 
всех земель в Казахстане засеваются 
чуть ли не товарным зерном. И так 
быть не должно, подчеркивает он. 
«Мы производили столько семян 
«элиты», что хватило бы двукрат-
но засеять всю площадь Казахста-
на. Почему элита не доходила до 
третьей репродукции? Почему мы 
съедали ее как товарное зерно? По-
тому что элитсемхозы дальше не 
репродуцировали, продавая зерно 
на импорт. Мы не такие богатые, 
чтоб есть такое зерно», - заявил 
Асылжан Мамытбеков.

Такое расточительство никак не 
на руку сельскому хозяйству страны, 
поэтому в новых поправках - жест-
кие меры. «Чтобы репродуцировать 
элиту - нужны специальные знания 
и очень высокие агрономические 

знания. Не каждое хозяйство в со-
стоянии репродуцировать элиту, так 
как коэффициент очень высокий, и 
любая погрешность превращается 
в проблему. Например, сорность 

-  на посевах третьей репродукции 
- огромная проблема. А фермер 
должен покупать семена хотя бы 
1 репродукции и дальше ее остав-
лять до 3 репродукции», - продолжа-
ет Министр сельского хозяйства РК.

Генеральный директор ТОО 
"Иволга-Холдинг" Василий Рози-
нов рассказывает, стараются сеять 
на своих полях самое лучшее, но 
урожаи год на год не приходятся, 
как и других сельхозтоваропроиз-
водителей.«Бывают годы, когда мы с 
семенных участков не берем то, что 
нужно. Иногда бывают факты, когда 
мы и 4- й класс соглашаемся сеять. 
У крестьян – ситуация сложнее. Они 
порой все в амбарах выметают, по-
том сеют, чем придется. Это дискус-
сионная тема, ее нужно буквально на 
пальцах проработать», - пояснил он. 

Аким Костанайской области, 
в свою очередь, так же подчеркива-
ет, в этом вопросе спешить не стоит. 

По его словам, вопросам семено-
водства традиционно уделяется боль-
шое внимание - агроклиматические 
условия региона являются сложными, 
и качественные семена были и оста-
ются залогом доброго урожая.

Срочно в номер!
Разное

Как подать мини-объявление: Стоимость мини-объявления в рубрике «Срочно в номер» – 500 рублей. Количество символов не более 150 знаков. Редакция газеты может отклонить текст 
объявления, в связи с его неточностью. Электронный адрес для отправки объявлений: svet45-1@yandex.ru

Оплата объявления производится в почтовых отделениях связи или переводом в любом отделении «Сбербанка». Реквизиты для оплаты: Получатель: ИП Севостьянов А. В., ИНН 450137284588, Р/с: 40802810232000084805, отделение 
№8599 Сбербанка России г. Курган, К/с: 30101810100000000650, БИК 043735650. Назначение платежа: за размещение объявления в газете «АгроЖизнь».

ИНСТРУМЕНТ
ЗАТОЧКА

ИНСТРУМЕНТА
г. Тюмень, ул. Щербакова, 172
Т./ф.: (3452) 682-612, 93-56-07

e-mail: rusmaster72@mail.ru

СТАНКИФЕЛУЦЕНЫ
ООО «Агровит»

витАмиННО-
миНЕрАЛьНЫЕ 
дОбАвКи
 8-800-200-3-888

размер 1.2-0.8
и 1.2-1.0

ПОДДОНЫ 
ДЕРЕВЯННЫЕ

Любое количество

Продаю:

ИП Идрисов Р. И.
тел. 87773011785

ФЕЛУЦЕНЫ
ОАО «Шадринский Зооветснаб»

витАмиННО-миНЕрАЛьНЫЕ 
дОбАвКи

 г. Шадринск - (35253) 5-22-54, 
5-03-57, 5-46-61

 г. Курган - (3522) 52-68-28,
60-01-03

 г. тюмень - (3452) 22-01-79,
52-24-54

ООО «Агрорегион»

Тел.: (347) 293-44-94, 
293-44-93, 293-44-91

МУКА, КРУПЫ,
САХАР, СОЛЬ,

КОМБИКОРМА

ОвЁС
ГОрОХ

дорого

КУПЛЮ:
ООО «Сельхозпродукт»

Тел.: (35256) 2-14-34,
8-912-833-49-63

СРЕДСТВА

ЗАЩИТЫ
РАСТЕНИЙ

ООО “ Восток АгроХим”

г. Челябинск, ул. Российская, д 35 А, оф 21
тел.: +7(351)750-09-20,+7-919-302-45-95

www.vostok-agrohim.ru

Постоянно 
ЗАКУПАЕМ ШКУРЫ 
КРС, КОНЕЙ, СВЕНЕЙ 

ОВЕЦ
ДОРОГО

8-912-526-88-33
Александр
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По словам Нурсултана На-
зарбаева, аграрии производят 
продукцию заблаговременно, 
не зная рынка сбыта в стране.                  
В итоге продукция оказывается 
невостребованной. 

Глава государства Нурсултан На-
зарбаев в очередной раз указал Пра-
вительству на изменение механизма 
субсидирования сельхозпроизво-
дителей, передает корреспондент 
Kazpravda.kz. 

"Ежегодно государство увеличи-
вает субсидии. Так, за последние
 5 лет они выросли в 2 раза, а резуль-
таты каковы? Много раз подчерки-
вал, что государственные субсидии 
должны получать только те товаро-
производители, которые внедряют 
передовые агротехнологии и вы-
ращивают востребованные сельско-
хозяйственные культуры. Поэтому 
еще раз поручаю Правительству 
изменить механизм субсидирования 
сельхозтоваропроизводителей", - 
сказал он, выступая на расширенном 
заседании Правительства Казахстана

Нурсултан Назарбаев отметил, 
что фермеры производят продукцию 
заблаговременно, не зная рынка 
сбыта в стране. В итоге продукция 
оказывается невостребованной. По 
его информации, до 80% сельхозпро-
дукции производится в подворных 
хозяйствах. В этой связи акимам 
поручено решить вопросы мелкото-
варного производства.

"Вы с места (акимы - Прим.автора) 
должны подсказывать нам, как луч-
ше. Это - ваша задача: говорить, что 
нужно делать и, прежде всего, сами 
должны делать. Разобраться в этих 
вопросах и внести предложения. Так-
же надо разработать законопроект по 
сельскохозяйственной кооперации", 

- добавил он.
Кроме этого, Президент Каза-

хстана указал на то, что в сфере 
агропромышленного комплекса 
требуют своего решения вопросы 
переработки. "В настоящее время из 
всей произведенной отечественной 
сельхозпродукции на дальнейшую 
переработку идет менее половины. 
При этом производственные мощ-
ности загружены в среднем лишь на 
30%", - сказал он.
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например, изношенных лемехов 
или лап культиваторов приводит 
к увеличению тягового сопротивле-
ния орудия до 50%. А простои при 
замене превышают 10% рабочего 
времени. Существенно снизить за-
траты на ремонт машин можно за 
счет применения восстановленных 
рабочих органов. Соответствую-
щая технология восстановления 
изношенных рабочих органов на 
основе использования компенса-
ционных деталей разработана в АФ 
ТОО «КазНИИМЭСХ» и в настоящее 
время проходит производственную 
проверку.

Д в и гат е л ю –
о со б о е в н и м а н и е

При подготовке тракторов 
к весенним полевым работам осо-
бое внимание следует уделить 
проверке технического состояния 
двигателя, топливной аппаратуры, 
гидравлической системы.

В дизельном двигателе, ко-
торым оснащено подавляющее 
число машин сельскохозяйствен-
ного назначения, расход топлива 
существенно зависит от состояния 
и регулировки узлов топливной 
аппаратуры. Неисправность хотя бы 
одной форсунки увеличивает расход 
топлива на 15-20%, отклонение угла 
начала подачи топлива на 2-3% от 
номинального значения приводит 
к увеличению расхода топлива на 
3-5 %. При отсутствии внешних 
заметных признаков, работа ма-
шины с неисправной системой 
топливоподачи приводит к суще-
ственному перерасходу топлива. 
Потери топлива из-за технических 
неисправностей и разрегулировок 
системы топливоподачи дизелей 
могут достигать 500 – 600 кг в год 
на один трактор среднего класса и 
до 1,5 тонн на энергонасыщенный 
трактор тягового класса «Кировец». 
Поэтому н еобходим постоянный 
контроль регулировок топливной 
системы дизеля, особенно это акту-
ально для машин с большим сроком 
эксплуатации.

Внешними признаками неис-
правностей двигателя является:

- снижение мощности;
- дымный выпуск;
- ускоренное выгорание масла;
- недопустимое снижение дав-

ления в системе смазки;
- возникновение ненормаль-

ных стуков.
По цвету выпускных газов мож-

но ориентировочно определить 
характер неисправности. Черный 
дым свидетельствует о неполном 
сгорании топлива, причиной ко-
торого может быть как зависание 
и закоксовывание иглы распылите-
ля форсунки, так и недостаточная 
подача воздуха (засорен возду-
хоочиститель). Также причинами 
такого явления может быть на-
рушение угла опережения подачи 
топлива и фаз газораспределе-
ния, повышенная подача топлива
и большая неравномерность его 
подачи секциями насоса высокого 
давления, разрегулирование или 
негерметичность клапанов, неис-
правность турбокомпрессора.

Синий (сизый) цвет выхлопных 
газов свидетельствует о попадании 
моторного масла в камеры сгорания 
по причине износа деталей цилин-
дро- поршневой группы двигателя 
или уплотнительных колец ротора 
турбокомпрессора.

Белый цвет свидетельствует о 
попадании охлаждающей жидкости 
в цилиндры двигателя, а так же о 
нарушении герметичности сопря-
жении «седло-клапан». Для точного 
определения причины необходимо 
использовать средства диагностики.

Общее техническое состояние 
гидравлического механизма наве-
ски трактора можно определить, ис-
пользуя специальный груз, который 
навешивают на навеску трактора. 
Масса груза или машины для со-
ответствующего класса тракторов 
должно быть таким: класс 0,6 т – 
500 кг; класс 0,9 т – 650; класс 
1,4 т – 800; класс 3т – 1500; класс 
5 т – 1700 кг.

Запустив двигатель, трактор 
устанавливают так, чтобы была 
возможность выполнять подъем 

и опускание навески машины. 
При частоте вращения коленчатого 
вала двигателя 60- 70% от номиналь-
ного значения джойстик управле-
ния золотником распределителя, к 
которому подключен гидроцилиндр 
механизма навески, устанавлива-
ют в рабочее положение “подъем” 
и удерживают его в таком положе-
нии, нагревая рабочую жидкость 
до температуры 45 – 55° С. Про-
грев рабочую жидкость, выполняют 
5-6 полных подниманий и опу-
сканий навески при номинальном 
значении частоты вращения колен-
чатого вала двигателя. Продолжи-
тельность подъема навесной маши-
ны (из крайнего нижнего в крайнее 
верхнее положение) не должна пре-
вышать 4-5 с. Для поэлементного 
диагностирования гидравлических 
приводов сельскохозяйственной 
техники применяется устройство 
для проверки гидросистем машин 
КИ-2035, разработанное филиалом.

н е м н о г о о 
н е фт е п р о Ду кта х

Большое значение для надежной 
работы машин имеет качество ис-
пользуемых нефтепродуктов – сма-
зочных масел и дизельного топлива. 
Особенно чувствительна к качеству 
масел энергонасыщенная техника. 
Так, основной причиной отказов 
двигателей тракторов «Кировец», 
связанных с коленчатыми валами, 
является применение моторного 
масла не соответствующего по 
своим параметрам техническим 
требованиям. Несвоевременная 
замена моторного масла также при-
водит либо к его перерасходу (при 
преждевременной замене), либо 
к интенсивному износу двигателя 
(при превышении сроков его ис-
пользования).

«АгроИнфо» (http://agroinfo.kz/) 
по материалам 

Аккольского филиала 
ТОО «КазНИИМЭСХ»

р к в 2014 г. в р я Д л и н а п ра в и т 
в р о сс и ю м я са б о л ь ш е, 
ч е м п л а н и р о в ал о с ь 

Казахстану в этом году вряд ли 
удастся направить в Россию мяса 
больше, чем планировалось ра-
нее. Об этом сообщил предсе-
датель ОЮЛ «Мясо-молочный 
союз Казахстана» Иван Сауэр.

«Есть план по ежегодной поставке 
60 тысяч тонн говядины в Россию к 
2016 году. Однако для нас сегодня 
это очень сложный вес, потому что, 
к сожалению, программа по раз-
витию мясного животноводства 
несколько пошла не по тому направ-
лению. Планировалось несколько 
по-другому решать эту задачу, но 
в целом она выполнима», - сказал 
И.Сауэр в ходе брифинга в СЦК, от-
вечая на вопросы журналистов.

При этом он подчеркнул, что се-
годня Россия в закупе мяса всегда от-
дает предпочтение казахстанскому. 
«Россия всегда будет закупать мясо, 
и приоритет отдаст нашему ка-
захстанскому. Потому что мы им 
предлагаем охлажденное мясо», - 
добавил он.

Другие же страны, по его сло-
вам, могут сегодня предложить 
России только замороженное мясо. 
«А заморозка - это уже не то мясо. 
Охлажденное это все-таки мясо. 
И потом много всяких, знаете, суж-
дений: вот та порода хорошая, 
там стейковое мясо, там мрамор-
ное. На мой взгляд, я тоже в этом 

деле кое-что понимаю, не надо 
искать ничего вкуснее мяса казах-
ской белоголовой породы. Поэтому, 
я думаю, что мы лишь бы производи-
ли, уж где-где, а в России нам дадут 
развернуться», - подытожил глава 
Мясо-молочного союза Казахстана.

Отметим, что на 2014 год про-
гноз по экспорту мяса в Россию 
намечен на 10 тысяч тонн, в том 
числе говядины - 5 тысяч тонн. Всего 
в 2013 году на экспорт из Казахстана 
было реализовано около 4,5 тысячи 
тонн мяса и мясопродуктов, в том 
числе говядины премиум класса 
около 300 тонн. Большая ее часть  
была направлена в Россию.

Кроме того, в Казахстане раз-
рабатывается новая концепция 
развития мясного животноводства, 
которая будет озвучена уже в этом 
месяце, сообщил И.Сауэр. «Нужно 
менять механизм субсидирования, 
потому что наблюдается некото-
рый застой. Многое сделано, но на 
каком-то этапе мы остановились, 
и это нужно пересмотреть уже
в ближайшее время. Это позволит 
в 2-3 года кардинально изменить 
ситуацию по производству про-
дукции и ее переработке в пользу 
отечественного товаропроизво-
дителя и натурального продукта», 

- подытожил И.Сауэр.
http://www.inform.kz
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Поломки в поле: 
ошибки, советы и рекомендации

В Казахстане средний возраст большей части тракторов и зерноубо-
рочных комбайнов составляет 13 – 15 лет, при нормативном сроке 
эксплуатации 8 – 10 лет. При сложившихся темпах обновления тен-
денция старения машинотракторного парка сохранится, поэтому 
основной объем механизированных полевых работ в сельском хозяй-
стве будет выполняться машинами с высоким сроком эксплуатации.

К наиболее распространенным 
ошибкам, снижающим качество 
ремонта и обслуживания машин, 
относятся:

- применение некачественных 
запасных частей;

- несоблюдение моментов за-
тяжки резьбовых соединений;

- несоблюдение рекомендуемых 
для каждого вида техники значе-
ний регулируемых параметров;

- разукомплектование в узлах 
приработанных деталей;

- применение некачественных 
или не соответствующих сортов 
смазочных материалов и масел, 
и др.

Основной причиной этих оши-
бок является недостаточный уро-
вень квалификации специалистов, 
отсутствие необходимого ремонт-
ного оборудования и оснастки, 

нормативно-технической докумен-
тации. Оставшееся от ремонтных 
предприятий советского периода 
это оборудование в большинстве 
своем не нашло применения, так 
как было предназначено в основ-
ном для узкоспециализированного 
производства с большой програм-
мой ремонта.

С точки зрения экономической 
целесообразности, для средних 
и крупных сельхозформирований 
необходимы универсальные сред-
ства ремонта с расширенными 
функциональными и эксплуата-
ционными возможностями. А для 
мелких хозяйств, предпочтительны 
средства малой механизации ре-
монтных работ, преимущественно 
с ручным гидравлическим и меха-
ническим приводом. Аккольский 
филиал ТОО «Каз-НИИМЭСХ» яв-

ляется единственной в республике 
научно – исследовательской ор-
ганизацией, специализирующей-
ся на разработке, изготовлении 
и поставках потребителям оборудо-
вания, технологий и нормативно-
технической документации по сер-
вису сельскохозяйственной техники. 
За последние годы филиалом раз-
работаны и внедрены в хозяйствах 
и на сервисных предприятиях такие 
виды оборудования, как мастер-
ская передвижная ремонтно-диа-
гностическая на базе автомобиля 
МПРД-2052, комплект диагностики 
тракторов КИ- 13896М, устройство 
для диагностирования объемного 
гидропривода КИ-2054, устройство 
для проверки гидросистем машин 
КИ-2035, устройство для контро-
ля топливной аппаратуры дизеля 
КИ-13893. Из технологий – это 

восстановление изношенных дис-
ков трения ведущего вала коробок 
передач тракторов «Кировец»
и рабочих органов почвообрабаты-
вающих машин.

В о сста н о В л е н и е 
и з н о ш е н н ы х д е тал е й

Качество ремонта машин и их 
надежность при использовании 
существенно зависят от качества 
запасных частей. В настоящее вре-
мя наблюдается большой спрос на 
запасные части, что вызвано изно-
шенностью машин. Этот большой 
спрос стимулирует появление на 
рынке некачественных запасных 
частей, которые изготовляются с на-
рушением технических требований 
и материалов, не соответствующих 
техническим условиям. Опреде-
лить качество присутствующих на 
рынке запасных частей без специ-
ального обследования невозмож-
но. Отсутствие законодательной 
и нормативной базы, обязываю-
щей проводить оценку качества 
запасных частей, позволяет по-
ставщикам и продавцам торговать 
запасными частями и расходными 
материалами низкого качества. 
Утрачен государственный контроль 
как над качеством выпускаемых 
в республике, так и ввозимых из-за 
рубежа запасных частей.

Запасные части являются наи-
более существенной составляющей 
статьей затрат в себестоимости 
ремонта машин (60-80%). Снизить 
эту статью затрат позволяет восста-
новление изношенных деталей. При 
применении современных способов 
восстановления и упрочнения по-
верхностей, долговечность восста-
новленных деталей при стоимости, 
составляющей 40 – 60% от цены но-
вых, может достигать уровня новых, 
а иногда и превзойти их.

Существуют различные спо-
собы и методы восстановления 
деталей. В у словиях ж е хозяйств, 
в том числе крестьянских и фер-
мерских, доступными способа-
ми восстановления изношенных 
деталей являются ручная сварка 
и наплавка в среде углекислого газа 
и газопламенная. Эти способы не 
требуют сложного оборудования 
и применимы для восстановления 
широкой номенклатуры деталей 

– валов, осей, кронштейнов, цапф, 
корпусных деталей, рабочих орга-
нов почвообрабатывающих машин. 
При этом качество восстановлен-
ных поверхностей будет зависеть от 
присадочного материала (электро-
да, проволоки, порошка), режима 
наплавки (сварки) и квалификации 
сварщика.

Рабочие органы почвообраба-
тывающих машин быстро изнаши-
ваются. Несвоевременная замена, 
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Курган

Газету «АГРОЖИЗНЬ» можно бесплатно получить на фирменных стойках по адресам:
Екатеринбург Тюмень Челябинск

«Курганагромаш»
филиал ЗАО «Тюменьагромаш»

ул. Омская, 171В

ЗАО «КУРГАНСЕМЕНА»
ул. Володарского, 57/209

ООО «ПодшипникМаш» Курган
п. Керамзитный, 

ул. Стройиндустрии, 5

ул. Омская, 140/1

Департамент сельского 
 хозяйства Курганской области

ул. Володарского, 65А

ООО «РОСАГРОМИР»
ул. Омская, 179 

ООО «Чебаркульский КХП»
Чебаркульский р-н,  

ст. Бишкиль, 
 ул. Элеваторная, 19

Министерство 
сельского хозяйства

Челябинской области
ул. Сони Кривой, 75

СЕЛЬХОЗКОМПЛЕКТ
Троицкий тракт, 23

ООО «ПодшипникМаш-Челябинск»
Троицкий тракт, 11-Г

Троицкий тракт, 21

ООО ТД «Спецкомтехника»
Троицкий тракт, 11ООО ТД «ПодшипникМаш»

Екатеринбург
г. Арамиль, пер. Речной, 1

ОАО «Б-Истокское РТПС»
пос.Большой Исток, 
ул. Свердлова, 42

ООО ТД ОвОще-мОлОчный
ул. Бехтерева, 3, оф. 2

ООО «Компания „Класс-агро“»
г. Арамиль, пер. Речной, 1

ООО ТСК «АгроМастер»
г. Арамиль, пер. Речной, 2А

ОАО «СвеРДлОвСКАГРОПРОмСнАБ»
ул. Белинского, 76

ГУП СО Уралагроснабкомплект
ул. Р. Люксембург, 60, оф. 315

Министерство
 сельского хозяйства

Свердловской области
ул. Р. Люксембург, 60

Тюменский институт 
переподготовки кадров 

агробизнеса
Тюменский район, 

пос. Московский, ул. Озерная, 2

Ялуторовский тракт, 11-й км, 7

ЗАО «Тюменьагромаш»
Ул, Республики, 252, корп. 8

п. Винзили, 
мкр. «Пышминская долина», 

ул. Агротехническая, д.1

п. Винзили, мкр. «Пышминская 
долина», ул. Агротехническая, д.2

Департамент АПК  
Тюменской области

ул. Хохрякова, 47

«Тюменьзапчастьоптторг»
магазин «Всё для трактора»

ул. Авторемонтная, 18, стр. 7

ООО «РусАгроСеть-Курган»
ул. Омская, 179 

пр. Машиностроителей, 23

MercurY technology
ул. Омская, 140В

ОАО «Автодоркомплект»
ул. Стройбаза, 9

ОАО «Курганский элеватор»
ул. Омская, 99

ООО «Нейва»
ул. Омская, 140, стр. 3

Офис-центр 
ул. Половинская, 10 А, 2 этаж

«Уралагромаш»
ЗАО «Увельский агропромснаб»

Челябинская обл., г. Увельский, 
ул. Сафонова, 2 Б

ул. Дзержинского, 62, 

Представительство ЗАО «Тюменьагромаш»
г. Богданович, ул. Кооперативная, 11

ПЛАНТА. Аграрные технологии

Руководитель облуправления 
сельского хозяйства Аманбек Кал-
жанов сообщил, что особенностью 
предстоящей страды будет ее позд-
нее начало, потому что  из-за оби-
лия дождей в июне-июле зерновые 
отстали по фазам развития на 6-7 
дней. В этой ситуации особая роль 
отводится хлебоприемным пред-
приятиям. Готовя маттехбазу к 
приемке хлеба, следует обратить 
особое внимание на надежность 

зерносушилок. На сегодня на эле-
ваторах их имеется 136 и еще 49 
единиц - в СХТП. С учетом недо-
статка сушильного оборудования, 
более 60-70 процентов валового 
сбора зерна сельхозформирований 
пройдет сушку на хлебозаготови-
тельных предприятиях.

За последнее время в регионе 
значительно увеличились емко-
сти хранения зерна. Запущены в 
действие хлебозаготовительные 
предприятия ТОО «GranoKZ» в г. 
Атбасаре емкостью 20 тыс. тонн и 
такие же емкости в АО «АФ «Алтын» 
Целиноградского района. Введены 
в эксплуатацию зернохранилища в 
ТОО «Свободное» и «Максимовка» 
по 18 тыс. тонн, каждое в Сандык-
тауском районе. В целом перед 
жатвой будет осуществлен запуск 
дополнительных хранилищ на 100 
тыс. тонн.

В Акмолинской области посту-
пление нового урожая на ХПП про-
гнозируется в объеме 3 млн. тонн. 
При этом особых проблем с его 
приемкой не ожидается. Однако 
по ряду регионов имеется дефицит 
емкостей для приемки хлеба. Так, в 
Жаркаинском районе недостаток 
хранилищ составляет 161,7, Егинды-

кольском - 109,6, Жаксынском - 12,7 
тыс. тонн. Кроме того, в Сандыктау-
ском и Коргалжынском районах во-
обще нет элеваторов, поэтому СХТП 
будут производить сдачу зерна на 
ХПП близлежащих районов.

Сложная ситуация складывает-
ся по приемке семян масличных 
культур, сбор которых по прогнозам 
составит порядка 242 тыс. тонн 
при средней урожайности 7 ц/га. 
С учетом рефракции имеется воз-
можность произвести сдачу семян 
на ХПП в объеме 200 тыс. тонн. В 
целом шесть крупных ХПП могут 
одновременно принять 75,5 тыс. 
тонн семян масличных. Показа-
тель неплохой, отмечает Аманбек 
Калжанов, но сложность заключа-
ется в том, что географически эти 
предприятия находятся вблизи г. 
Кокшетау или в самом областном 
центре. А вот в Жаркаинском, Жак-
сынском, Есильском и Атбасарском 
районах, расположенных вблизи г. 
Астаны, пока не имеется элеваторов, 
технология которых позволяла бы 

принимать семена масличных куль-
тур. Следовательно, руководителям 
сельхозформирований необходимо 
в срочном порядке заключить до-
говора с элеваторами, имеющими 
такую возможность, несмотря на 
транспортные затраты, сдавать их 
на эти предприятия. Эту работу 
надлежит провести в кратчайшие 
дни, так как есть определенные 
опасения, что ХПП не обеспечат 

приемку масличных культур на 
должном уровне.

Были озвучены и проблемы по не-
которым элеваторам. Большинство 
из них имеют большие посевные 
площади зерновых, и в урожайные 
годы загодя заключают договора на 
всю емкость, а затем сдают зерно 
ХПП, собственниками которых 
являются. Подобное среди других 
товаропроизводителей хлеба по-
рождает недовольство, негативно 
сказывается на социально-эко-
номической ситуации на местах. 
Заявлено, что это недопустимо и 
облуправление сельского хозяй-
ства, как лицензиар деятельности 

по хранению зерна, 
примет в рамках за-
конодательства соот-
ветствующие меры 
по решению этой про-
блемы.

Речь шла и о тари-
фах на услуги ХПП. 
Повсеместно наблю-
дается тенденция их 
повышения по всем 
элеваторам. По срав-
нению с прошлым го-
дом тариф по области 
на приемку зерна воз-
рос на 7,7, очистку 

- 8,1, сушку - 4,3, хра-
нение - 6,4, отгрузку 
ж/д транспортом - на 
14,1 процента. По от-
дельным предпри-
ятиям и того больше. 

Так, например, рост тарифа по 
сравнению с минувшим годом на 
приемку зерна составляет у ТОО: 
«Азатский элеватор» -160, «При-
ишимье» - 124,5, «Комек-нан» 

- 128,6 и «Зерновой двор» - 117,6 
процента. На сушку зерна у ТОО: 
«Азатский элеватор» - 130,7, «Жер 
Ана» - 121, «Атбасарские мельницы» 

- 119,7, «Алтын-Дан» - 117,8 процен-
та. Отгрузка ж/д транспортом - ТОО: 

«ХПП «Тонкерис» - 236, «Азатский 
элеватор» - 161, «Хлебная база № 1» 

- 155,4 и «Жер Ана» - 145 процентов. 
Что и говорить, аппетиту отдельных 
заготпредприятий можно только 
позавидовать. Но руководителям 
ХПП рекомендовано до начала заго-
товки хлеба пересмотреть тарифы 
на услуги в сторону уменьшения. В 
противном случае, заявил Аманбек 
Калжанов, облсельхозуправление 
будет вынуждено обратиться в со-
ответствующие органы с просьбой 
о проведении проверки в разрезе 
каждого элеватора по данному 
вопросу.

Обращено внимание руково-
дителей ХПП на необходимость 

усиления контроля за работой своих 
технологических лабораторий и не 
допускать необоснованного сни-
жения качественных показателей 
зерна, сдаваемого СХТП, что имело 
место в прошлые годы. А зерновым 
трейдерам предложено усилить 
работу по отгрузке зерна с ХПП 
именно в период уборочной страды, 
что также положительно повлияет 
на увеличение объемов приемки 
зерна от СХТП.

Опытом работы по приемке 
масличных и зерновых культур, 
проектированию и модернизации 
ХПП, а также реконструкции зер-
носушилок, действующих на ХПП 
для приемки, сушки и хранению 
масличных, зерновых и других 
культур, экономии энергоресурсов 
за счет газификации сушильного 
оборудования поделились, соот-
ветственно, директора, ТОО: «Арна» 
г. Макинска Буландынского района 
Клара Мендыбаева, «Технологика 
Н» - Шукурбай Дильмагамбетов, 
главный инженер «Эксимтред» г. 
Астана - Василий Шейнов, «Жигер 
газ» - Куат Шарафиев, другие.

08.08.2014 г., "
Акмолинская правда"

Фото © Depositphotos.com

Элеваторы Акмолинской области готовятся
к приемке зерна нового урожая
Все меньше остается времени до начала жатвы колосовых. В эти 
дни селяне сверяют, а все ли у них готово к важной сельскохозяй-
ственной кампании года. Причем такими мыслями одинаково 
живут как рядовые труженики полей, так и специалисты и управ-
ленцы АПК региона. Общие их заботы и волнения особо были 
заметны на состоявшемся в г. Кокшетау совещании по вопросам 
приемки, сушки, хранению и отгрузке зерна хлебоприемными 
предприятиями.

М и н с е л ь х о з Р К: н е о б х о д и М о г ото в и т ь 
в с е су ш и л ь н о е х о з я й ст в о

Министерство сельского хозяйства призывает владельцев хле-
боприемных предприятий и самих сельхозтоваропроизводителей 
особо готовиться к приемке нового урожая из-за погодных условий. 
На сегодняшний день представители ведомства проводят проверку 
всех ХПП страны на соответствие.

«Каждый год мы обращаем особое внимание на подготовку элева-
торов. У нас сейчас 209 лицензированных элеваторов, которые готовы 
принимать хлеб. И сейчас согласно графика идет обследование элева-
торов на предмет их соответствия квалификационным требованиям, 
на подтверждение лицензии, заготовку», — сообщил председатель 
комитета государственной инспекции в агропромышленном ком-
плексе Сакташ Хасенов.

По его словам, согласно графику максимум до 23 августа все эле-
ваторы пройдут процедуру обследования и «будут составлены акты 
соответствия или несоответствия».

«Это вопрос очень важный, потому что практика показывает, что 
в годы с достаточным увлажнением, и в этом году с учетом того, что 
он своеобразный, элеваторы должны быть готовы к приемке хлеба 
любого вида: и сухого и влажного, — подчеркнул он. — Если исходить 
из сложившейся ситуации, на наш взгляд необходимо и товаропро-
изводителям, и владельцам ХПП готовить все сушильное хозяйство».

А вот товаропроизводителям Хасенов посоветовал подготовить 
комбайновый парк, так как избыточное увлажнение даст «дополни-
тельный рост растительности».

«Необходимо готовиться к двухфазной уборке. То есть еще готовить 
свальные жатки. Время еще есть, и надо готовиться к тому, что уборка 
будет не такая простая», — заключил он.

Источник: http://mgov.kz
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АПК Россия: Челябинская область

Рыба – мечта и дело всей жизни

В о п л о щ е н и е м е ч т ы

– Татьяна единственная в нашей 
области женщина арендатор озера, 

– пояснил руководитель отдела кон-
трольно-инспекционной работы, 
ихтиологического мониторинга и 
регулирования рыболовства То-
бол-Торгайской межобластной 
бассейновой инспекции рыбного 
хозяйства Виктор Чирков. – При-
чем она не побоялась и взяла озеро 
в аренду, внедряет на нем новые 
методы по сохранению уровня воды, 
проводит зарыбление и все не-
обходимые мероприятия, которые 
прописаны в договоре, а их не мало. 
Она у нас в списке  добросовестных 
природопользователей.

Услышав такую положительную 
оценку со стороны специалиста 
своего дела, мы решили встретиться 
с Татьяной Вараксиной. Как оказа-
лось, женщина настолько увлечена 
рыбалкой и рыбоводством, что 
может долго рассказывать о все 
прелестях рыбной охоты.

– Я родом из Восточного Каза-хста-
на, мои родители были не просто по-
томственными рыбаками, знали все 
тонкости этого дела, но и занима-
лись разведением рыбы, – вспоми-
нает Татьяна. – Как самая младшая 
в семье, была рядом с отцом и 
матерью, даже когда они работали. 
Так постепенно и приобщилась 
к рыбацкому труду. Интересовалась 
всем, наблюдала как отец в одном из 
озер разводил форель. Когда в Ко-
станайской области стали развивать 
Верхнетобольское водохранилище, 

мы приехали в Лисаковск. Тогда 
в известном рыбхозе разводили 
карпов, рипуса и здесь я набиралась 
опыта и знаний. Все, что связано с 
рыбой и ее разведением люблю с 
детства и полученный за это время 
практический опыт помогает.

Извилистые дороги жизни 
16 лет назад привели на рыбалку 
Александра Прищепу и Татьяну 
Вараксину на один водоем. Там они 
познакомились и затем создали 
семью, а сегодня любовь к рыбалке 
сплотила их семью еще больше. 
Рыбоводство стало их семейным 
делом, поэтому Александр являет-
ся не просто деловым партнером, 
но и первым помощником жены. 
На арендованном озере Рыбное 
площадью 143 гектара, расположен-
ного в Костанайском районе возле 
села Суриковка Татьяна вместе 
с мужем и начала свой маленький 
рыбный бизнес.  

– Озер в области немало, но за 
последние годы многие из них 
высохли или обмелели, – отмечает 
собеседница. – Для того, чтобы 
восстановить их, нужно время. 

Мы нашли подходящий водо-
ем и в начале 2012 года выиграли 
конкурс и принялись за работу. 
Первым делом очистили озеро от 
травы и мусора, затем запустили 
туда карася. 

– Я работаю механизатором 
в КХ «Абиль» и благодаря помощи 
нашего руководителя, который 
выделил технику, мы обкосили 
траву возле водоема, а уже зимой 
провели снегозадержание, – до-
бавляет Александр Прищепа. – Его 

мы проводим второй год и оно 
дает хорошие результаты, к при-
меру, в прошлом году благодаря 
накопленному снегу уровень воды 
в озере значительно прибавился, 
а после летних дождей поднялся 
еще на метр и глубина достигала пя-
ти-шести метров. Эти меры спасли 
наше озеро от пересыхания летом и 
позволили строить планы на буду-
щее. В прошлом году мы запустили 
в водоем еще 1,5 тыс. сиголетки 
линя, а также карпа и карася. 

С н ад е жд о й
В б у ду щ е е

Планов у супругов было немало: 
хотелось более серьезно заняться 
рыбным хозяйством, но денег на 
расширение не хватало. Тут по-
мог случай и большое желание 
и упорство Татьяны развивать дело, 
о котором она так давно мечтала.

– В начале прошлого года к нам 
в Суриковку на сход приехал аким 
Костанайского района Ахмедбек 
Ахметжанов, – говорит Татьяна. 

– Он рассказал о программе, на-
правленной на развитие предпри-
нимательства на селе, что можно 
подать заявку на участие в конкурсе 
и получить грант. Я сразу пошла 
к нему с вопросами. Затем стала со-
бирать все необходимые документы 
и разрабатывать бизнес-план по 
развитию озера. Во время одного 
из исследований водоема мы об-
наружили в нем пиявок, зная об 
их уникальных лечебных свойствах 
решили заняться их разведением. 
Этот момент и придал нашему про-
екту инновационность и позволил 
получить грант.

По словам Александра, они стали 
выяснять где можно проверить 

полезность пиявок, нашли гиру-
доцентр в Алматы, где их иден-
тифицировали и ответили, что 
озере обитают сильные природные 
лекари, они по своим свойствам 
в несколько раз превосходят ме-
дицинских пиявок, которых вы-
ращивают в искусственной среде. 
Тогда супруги и решили заняться 
их разведением. 

– Мы пока только в начале пути, 
– поясняет Александр Прищепа. – 
Грант на развитие своего проекта 
получили в августе 2013 года, ку-
пили оборудование, маточное по-
головье пиявок. Их нужно запускать 
в водоем в определенные сроки, 
поэтому зимой они жили в обыч-
ном аквариуме и ждали своего часа. 
Как только наступило подходящее 
время выпустили их в водоем. Уже 
есть договоренность с гирудоцен-
тром на поставку «лекарей», но им 
нужно большое количество пиявок, 
которое мы пока не в силах предо-
ставить. Для того, чтобы вырастить 
рабочую пиявку весом в 2 гр. нужно 
два-три года.  

В начале зимы семья приоб-
рела мотобур, который уже не раз 
испробовала на деле: лунки им 
бурить легко и быстро. Все это 
делается для того, чтобы воздух 
мог проходить под лед, который 
позволял не только рыбе дышать, 
но и сохранить качественную воду 
для весеннего запуска рыбы и пи-
явок. Следовательно, у озера и его 
обитателей есть будущее, а у семьи 
пока маленькое, но свое дело.

Татьяна ДЕГТЯРЕВА
Костанайская область

фото автора

Женщина и рыбалка для многих понятия не совместимые. 
А если рыбоводство – дело всей ее жизни? 

И это факт, который своим опытом
подтверждает Татьяна Вараксина, не из мира фантастики.

Р о СС и я от к Р ы л а 
н а м С В о и Р ы н к и

Председатель ОЮЛ «Мясо-мо-
лочный союз Казахстана» Иван 
Сауэр считает, что введение Россией 
санкций против западных стран-
поставщиков продовольствия не 
приведет к массированному оттоку 
казахстанской продукции с внутрен-
него рынка на российский, переда-
ет ИА Новости-Казахстан.

«Можно сказать, что нам просто 
Россия свои рынки открыла, главная 
проблема любого бизнеса – поиск 
рынков и борьба за них. Здесь же 
нам просто открывают шлюзы и 
говорят: «Пожалуйста, просто при-
ходите и работайте». Но я не думаю, 
что все, сломя голову, туда ринутся, и 
забудут свои рынки», — сказал Сауэр 
в понедельник на брифинге, коммен-
тируя вопрос о возможном дефиците 
мяса и молока в Казахстане в связи с 
возможностью увеличения экспорта 
этой продукции в Россию.

«Надо понимать, что у нас здесь 
уже отработаны связи: если гово-
рить о конкретно предприятии 
«Родина», то мы поставляем свою 
молочную продукцию в Астану, у нас 
здесь все отработано, все отлажено, 
у нас здесь благодарные покупатели, 
хорошие отношения, и если даже 
завтра скажут, что можно молоко 
продать на 10 % дороже в Россию, 
мы, конечно же, туда не поедем, у 
нас есть свой рынок, своя ниша», — 
продолжил он.

«Другой вопрос – та продукция, 
которая куда-то уходит просто 
так и за бесценок, для нее как раз 
российский рынок открывается. И 
надо понимать, что на сегодняшний 
день мы в огромном количестве 
ту нишу, которая образовалась за 
счет санкций против западных по-
ставщиков в Россию, мы полностью 
заполнить никак не сможем. Потому 
что это огромный объем, это круп-
нейший импортер продовольствия 
в мире, но часть каких-то объемов 
Казахстан уже сегодня сможет за-
крывать», — подчеркнул глава от-
раслевого союза.

Сауэр отметил, что мелкотовар-
ное производство в Казахстане и 
«частично даже среднетоварное 
производство полностью выключе-
но из процессов переработки про-
дукции», что не дает возможности 
наращивать объемы производства. 
«Аналогично, что по мясу, что по 
молоку. И нам недостаточно коопе-
рации. Нужна кооперация. Нужны 
объединения», — заметил он.

«Доля импорта молочной про-
дукции за 2013 год возросла по 
сравнению с 2012 годом. Если смо-
треть на статистику производства 
продукции, то там все нормально. 
Мы производим 5 миллионов 500 
тысяч тонн собственного молока. 
По этому показателю мы входим 
в тройку лидеров по потреблению 
молока на душу населения. Из этого 
количества перерабатывается чуть 
больше четвертой части», — конста-
тировал Сауэр.
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ЖИВОТНОВОДСТВО 
И ПЛЕМЕННОЕ ДЕЛО

Рубрика

КРС, птица, ветеринарные препараты, 
корма для животных, 

оборудование и дезинфицирующие средства 
для животноводства

Общая площадь зерновых и зер-
нобобовых культур по республике 
составляет 15 млн гектаров, в том 
числе пшеница,  примерно, 13 млн. 
Интересно, что при возросшей в 
этом году на 1,4% общей площа-
ди посевов, под пшеницей они, в 
сравнении с прошлогодним, со-
кратились на 1,9%.

К р е д и т ы, 
т е х н и К а и Г С М

В 2014 г. объем средств на прове-
дение сельскохозяйственных кам-
паний через Нацхолдинг «КазАгро» 
запланирован на уровне почти 62 млрд 

тенге. Кредитование идет как через 
дочерние компании Холдинга, так 
и в рамках финансирования БВУ 
для последующего кредитования 
сельхозтоваропроизводителей.
По состоянию на 7 августа на эти 
цели уже направлено, по инфор-
мации АО «КазАгроФинанс»,  около 
49 млрд тенге. 

На уборке урожая, по информа-
ции Минсельхоза, будет задейство-
вано около 45 тыс. зерноуборочных 
комбайнов, более 156 тыс. тракто-
ров, 15 тыс. жаток, почти 47 тыс. 
единиц грузовых автомобилей. На 
начало августа готовность техниче-
ского парка по Казахстану состав-
ляла 94-95%, механизированных 
токов – 96%.

Чтобы в ходе кампании не воз-
никло проблем с ГСМ, Министер-
ством нефти и газа РК утвержден 
согласованный с МСХ РК список 
закрепления областей за НПЗ и 
график вывоза.  В целом потреб-
ность сельхозтоваропроизводите-
лей республики в дизтопливе для 
проведения осенне-полевых работ 
составляет порядка 410 тыс. тонн. 
Она рассчитана в соответствии  с 
данными по уборочным площадям, 

которые предоставлены  каждой 
областью. 

Отпускная цена удешевленного 
топлива с НПЗ не изменилась с ве-
сенне-посевной кампании, то есть 
составляет 95 тенге/литр или 114 458 
тенге за тонну (около 22 892 рубля). С 
учетом расходов операторов средняя 
цена дизтоплива в регионах соста-
вила 108 тенге/литр. На АЗС – 115 
тенге/литр.

По состоянию на 10 августа по-
ставщиками отгружено для участ-
ников уборки примерно 80 тыс. 
тонн удешевленной солярки. Это 
более трети от объема, запланиро-
ванного на осенне-полевые работы 
на июль-август.

К приему зерна нового урожая 
готовятся владельцы 209 лицензи-
рованных хлебоприемных пред-
приятий с общей емкостью храни-
лищ почти 14 млн тонн. Помимо 
этого сами аграрии располагают 
емкостями, позволяющими скла-
дировать более 11 млн. На первую 
декаду августа практически по-
ловина ХПП признана готовыми к 
работе. На элеваторах имеется более 
500 зерносушилок. Их суточная 
производительность составляет 
353 500 тонн.

д е ш е в ы й л и з и н Г

В деле пополнения и обновления 
парка уборочной техники сельхоз-
товаропроизводителям помогает 
лизинговая программа «Урожай» от 
АО «КазАгроФинанс», структурного 
подразделения Нацхолдинга. 

– Сегодня по программе «Уро-
жай»-2014 казахстанским аграри-
ям АО предлагается два варианта 
лизинга. В первом – фермер может 
получить технику без залогового 
обеспечения, всего лишь запла-
тив первый платеж в размере 10% 
вместо обычных 15%.  Во втором 

– он может начать пользоваться 
комбайном, отложив платеж до 
15 ноября и предоставив в качестве 
залога по зерновой расписке зерно 
урожая-2014 года в размере 10% 
от стоимости техники. Как только 
фермер оплатит первый лизин-
говый платеж, залоговое обеспе-
чение подлежит высвобождению. 
Уборочная техника выдается на 
условиях 12,8% годовых. При этом 
государством субсидируется 7% 
от общей ставки финансирования. 
Таким образом, конечная ставка по 
лизингу сельхозтехники  составит 
5,8% вместо 12,8%, – рассказал ру-
ководитель пресс-службы КазАгро  
Ринат Тасбулатов.

На 13 августа в общество, как он 
сообщил, поступили  заявки на при-
обретение 719 единиц техники на 
сумму свыше 19 млрд тенге, в том 
числе на приобретение комбайнов  
– около 18 млрд. 

О б л аСт ь О д н а, 
у р Ож а й н О Ст ь ра з н а я

Уборочная площадь зерновых 
культур в Восточно-Казахстанской 
области (ВКО) составляет в 2014 г. 
почти 582 тыс. гектаров, это больше, 
чем в 2013 г., примерно, на 23 тыс. 
гектаров. Урожайность зерновых в 
целом по области, как сообщили в 
сельхозуправлении, прогнозируется 
в среднем на уровне 11-12 ц/га, про-
тив 15 ц/га в 2013 году. 

На 13 августа в области убрано 
около 27 тыс. гектаров зерновых, 
что составляет около 5% от плана, 
намолочено более 47 тыс. тонн 
зерна. Среди районов  лидирует 
Урджарский. Там уже убрали почти 

20% всех посевов или 10 тыс. гек-
таров. В области этот район самый 
южный, граничит с Алматинской 
областью. Сеять там начинают 
раньше, убирать – тоже.

Сейчас восточно-казахстанские 
фермеры убирают, как сказано 
выше, озимые рожь и пшеницу, 
а также и ячмень, здесь страда 
вступает в завершающую стадию. 
Средняя урожайность этих культур на 
13 августа составила соответственно 
около 27, 17  и 11 ц/га. К уборке 
яровых приступают, как обычно, в 
третьей декаде августа. 

Если отвлечься от общих показа-
телей, то можно увидеть, что «ко-
ридор» урожайности по регионам 
существенно отличается.  Не обо-
шлось, как водится,  «без подножки»  
со стороны небесной канцелярии. 

– Май на территории ВКО был и 
сухой и холодный, июньские дож-
ди прошли не везде, в результате 
урожай по районам выходит не-
одинаковый. Традиционно сухо-
степная зона (левый берег Иртыша) 
показывает урожайность в среднем 
7-10 ц/га. В предгорностепном право-
бережье в июне-июле были дожди, 
которые пришлись на фазу кущения, 
урожай неплохой, 13 и выше ц/га,  – 
отметил руководитель отдела рас-
тениеводства управления сельского 
хозяйства ВКО Тлеуберды Калихин.

Причем в отдельных хозяйствах 
урожайность выше средней по 
району. К примеру, по  озимой 
ржи в Глубоковском районе  она 
составляет 44, 4 ц/га, а в КХ «Опыт-
ное хозяйство масличных культур» 
того же района – до 60 ц/га. «По-
тому что в хозяйстве соблюдают 
научно-обоснованные технологии 
возделывания культур, используют 

минеральные удобрения и средства 
защиты растений», – объясняет 
Тлеуберды Маулийбаевич. Вот так, 
почва и зона одинаковые, а урожай 
высокий  получают не все, доволь-
ствуются малым. 

В этом году в ВКО увеличились 
площади под такой масличной 
культурой, как соя. В 2013 г. она 
занимала 3 тыс. гектаров, в этом 

– 4 тыс. Раньше возделывали в ос-
новном в Урджарском районе, где 
для сои климатические условия 
подходят больше. В этом году ее 
посеяли и в некоторых других, пусть 
и в очень в скромных объемах: по 
100-300 гектаров, главное, интерес у 
фермеров появился. Хотя эта куль-
тура входит в число диверсифика-
ционных, с наскока ее не возьмешь 
и комбайном, которым убираешь 
подсолнечник, не скосишь. Требу-
ются другие технология и техника, 
а это расходы, ну и, конечно, климат 
соответствующий. 

На уборочную кампанию об-
ласти выделено, как сообщили в 
областном управлении сельского 
хозяйства 27 тыс. тонн удешев-
ленного дизтоплива примерно на 
3 млрд тенге. На полях в этом году 
будет работать около 3 тысяч зер-
ноуборочных комбайнов. С учетом 
уборки подсолнечника нагрузка на 
один комбайн составит примерно 
320 га.

Виды на урожай в целом не-
плохие, теперь главное – убрать.  
Фермеры надеются, что и погода 
не подведет.

Надежда МИХЕЕВА, 
фото автора 

Восточно-Кахзахстанская 
область 
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Внимание! Началась 

от АгроМедиаХолдинга 
«Светич»

для своих партнеров

Доска Почета
предприятий АПК

АКЦИЯ

*  Подробнее на стр.4

УРОЖАЙ НЕПЛОХОЙ, 
ПОГОДА БЫ НЕ ПОДВЕЛА

Виды на урожай, по мнению 
специалистов сельского хозяйства, 
в целом складываются не ниже 
средних многолетних за послед-
нее пятилетие. Это, конечно, не 
рекордный  2013 год, однако тоже 
неплохо. При этом надо учитывать, 
что агроклиматические ресурсы на 
территории Казахстана разнятся 
как от региона к региону, так и 
внутри каждого.  Поэтому и уро-
жайность формируется по-разному.

Состояние посевов зерновых 
в среднем расценивается, по ин-
формации МСХ РК, как удовлетво-
рительное и хорошее. Показатели 
в первой декаде августа в целом 
остаются практически на уровне 
прошлогодних. 

Напомним, в 2013 г. на это время 
году «статус» хорошие имели 65% 
посевов, удовлетворительные – 
около 31%, плохие – чуть более 4%, 
в категории погибших фигурирова-
ли – 0,3%.  В 2014 г., соответственно, 
более 49%,  44% , 5% и 0,8%. Пло-
щади культур в фазах колошения-
цветения и созревания в эти годы 
в рассматриваемый период также 
являются примерно одинаковыми. 
В переводе на цифры они соста-
вили нынче соответственно 8 млн 
и 7,2 млн гектара.

Традиционно уборочная кам-
пания в республике стартовала с 
южных регионов. В настоящий мо-
мент к уборке озимых и фуражных 
культур приступили на западе и 

востоке Казахстана. На 11 августа в 
Алматинской, Жамбылской, Кызы-
лординской, Южно-Казахстанской, 
Западно-Казахстанской и Восточно-
Казахстанской областях убрано, по 
оперативным данным областных 
управлений сельского хозяйств, 
почти 744,5 тыс. гектара, что со-
ставляет более 40 % от уборочной 
площади этих регионов, намолоче-
но примерно 891 тыс. тонн. 

Средняя урожайность составила 
12 ц/га. Наиболее низкая отмечается 
в Жамбылской области – 8,1 ц/га, 
что объясняется засушливой пого-
дой в период вегетации зерновых 
культур.

Продолжение на стр.3
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В страду-2014 году аграриям Казахстана 
предстоит убрать около 22 млн гектаров 
сельскохозяйственных культур. 
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Развитие рыбоводства. Рыба – мечта 
и дело всей жизни

стр. 10стр. 8

На повестке - поддержка семеноводства. 
На хорошие семена всегда будет спрос

Костанайская область. Кормозаготовка: 
испытание погодой

МЕЖДУНАРОДНАЯ ГАЗЕТА ДЛЯ ПРОФЕССИОНАЛОВ АГРАРНОГО ДЕЛА

стр. 4

Акмолинская область. Элеваторы  готовятся 
к приемке зерна нового урожая

стр. 5

продолжение на стр. 3

8-800-775-27-80
звонок бесплатный

www.SveticH.info – сайт о сельском хозяйстве

По словам Нурсултана Назарбаева, 
аграрии производят продукцию за-
благовременно, не зная рынка сбыта 
в стране. В итоге продукция оказыва-
ется невостребованной. Поэтому Гла-
ва государства Нурсултан Назарбаев в 
очередной раз указал Правительству 
на изменение механизма субсиди-
рования сельхозпроизводителей.

Подробнее на стр. 8

Президент РК Нурсултан Назарбаев 
поручил Правительству изменить 
механизм субсидирования аграриев

Председатель мясо-молочного союза РК 
прокомментировал запрет РФ 
на европейский импорт

Поломки в поле: ошибки, советы 
и рекомендации специалистов

Председатель ОЮЛ «Мясо-мо-
лочный союз Казахстана» Иван 
Сауэр считает, что введение Рос-
сией санкций против западных 
стран-поставщиков продоволь-
ствия не приведет к массовому 
оттоку казахстанской продукции с 
внутреннего рынка на российский. 

Подробнее на стр. 7

Пока темпы обновления ма-
шинотракторного парка не на-
столько высоки, основной объем 
механизированных полевых работ 
в сельском хозяйстве Казахстана 
выполняется машинами с высо-
ким сроком эксплуатации. Как 
избежать простоев в горячую убо-
рочную пору, читайте в материале.  

Подробнее на стр.6
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